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editorial 
La verdad es que cada día encuentra 

uno motivos para asombrarse. De acuer- 
do que la capacidad de asombro del 
hombre es grande, pero no es menos 
cierto que la capacidad de asombrar de 
sus gobernantes es infinita. 

Una buena mañana se nos ocurrió con- 
sultar el calendario laboral y. .. porpresa! 
el asombro se produjo. No lo creíamos, 
tendría que haber un error pues algo tan 
gordo no podía ser, pero ... no hay error, 
((luego es cierto)), el 14 de septiembre, 
día del Cristo, día del patrón del pueblo, 
día de «festa majorn, no es fiesta en la 
localidad. ¿Cómo es eso? Pues vaya us- 
ted a saber. 

Las mentes preciaras del pueblo así lo 
han decidido, y ahí podemos encontrar- 
nos, que mientras las flores y frutos son 
llevados al Cristo mediante u n  boni to  
desfile por la Rambla, los funcionarios 
archivarán y escribirán a máquina, los em- 
pleados de banco abonarán remesas o 
atenderán al público para proporcionarles 
el dinero del piscolabis post-ofrenda. No 
faltan bancarios que están dispuestos a 
acudir al trabajo con sus saraguells y su 
traje de huertano. En correos a pegar 
sellos, y los trabajadores de PRYCA, al 
menos los de San Juan, ¿pedirán todos 
ellos vacaciones? En caso contrario o de- 
negatorio los que trabajen en el turno de 
mañana estará en el mismo caso que los 
anteriores, pero ¿y el turno de tarde? 
Pues nada, mientras el Cristo transcurre 
en procesión por las calles del pueblo 
tendrán que estar dándole a la registrado- 
ra o manipulando pescado. 

¿Parece poco? Pues no toquemos el 
asunto del mercado y los comercios. Al- 
gunos comerciantes, que ya han puesto 
el grito en el cielo con toda justicia, están 
dispuestos a cerrar, pero si PRYCA no lo 
hace ellos tampoco pueden hacerlo. 

En fin, un galimatías que no entende- 
mos. ¿Se ha pensado en la gente que 
tiene sentimientos religiosos y que no son 
pocos? ¿Se ha pensado en los que sim- 
plemente se sienten festeros y sanjuane- 
ros? 

Hemos tenido que oír a vecinos de 
pueblos cercanos que si a ellos les hacen 
eso ((pegamos fuego al Ayuntamiento)). 
frase por supuesto simbólica. 

Esperemos que ello sea u n  simple 
«error» pues de lo contrario sería un ho- 
rror. Esperamos que cuando esto salga a 
la luz ya esté totalmente solucionado, 
debe estarlo, para que las fiestas sean 
todo lo populares que predicamos y de- 
seamos. 

Parque Ansaldo 

LE QUEMARON DESPUÉS 
DE ASESINARLE 

Un botellazo, posible causa de su muerte 
Celestino Suárez Ochoa, de 32 años, 

fue descubierto muerto en su domicilio 
de la urbanización Parque Ansaldo. El 
cadáver, que se encontraba desnudo so- 
bre una cama, presentaba hundimiento 
de la parte izquierda del cráneo a conse- 
cuencia de golpes con un objeto contun- 
dente. Tras el homicilio, el cuerpo fue 
rociado con un líquido inflamable, resul- 
tando calcinado. La muerte de Celestino 
Suárez se produjo, según las primeras 
investigaciones, unas 40 horas antes de 
ser descubierto. 

Natural de La ~ i o j a ,  Celestino Suárez 
llevaba viviendo 5 años en esta casa, 
letra A, piso 2 del bloque 2-4 de la urbani- 
zación Parque Ansaldo. Contable de pro- 
fesión, trabajaba en el pub ((Charlot)) de 
Alicante como camarero. Entre los veci- 
nos era considerado un joven normal. La 
casa la habitaba él solo. En las primeras 
investigaciones se ha determinado la falta 
de objetos de valor en el domicilio, entre 
ellos, la televisión, un vídeo y figuras de 
decoración. Las personas del bloque don- 
de se ubicaba su vivienda no se aperci- 
bieron de ruidos extraños relacionados 
con el suceso. Las pistas provenientes 
por este conducto se verán dificultadas 
ya que los pisos inmediatamente superior 
e inferior permanecen deshabitados. 

Celestino Suárez fue descubierto por 
un vecino que accedió en la tarde de ayer 
con una llave a sus vivienda requiriendo 
la firma del joven para unos documentos 
de la comunidad de propietarios. El cuer- 
po, desnudo y calcinado, apareció sobre 
una cama consumida en parte por las 
llamas. El piso no presentaba señales de 
violencia. 

A las 48 horas de haber sido encontra- 
do el caráver de Celestino Suárez Ochoa, 
de 32 años, en su vivienda del Parque 
Ansaldo, de donde desapareció también 
un televisor, un vídeo y 8 figurillas de la 
imagen de Buda, continúa el mismo mis- 
terio en su entorno. La presunta condi- 
ción de homosexual del fallecido, encar- 
gado de un establecimiento público en la 
capital; quemado después de muerto y, 
que ni la puerta ni ventanas presentaban 
señales de violencia, hacen pensar que el 
autor del asesinato fuera una persona de 
confianza de la víctima. 

A través de las investigaciones practi- 
cadas y gestiones realizadas, se han esta- 
blecido una serie de hipótesis en torno a 
este suceso. La primera gira en torno a 
que fue asesinado al parecer, golpeado 
con una botella de licor de las llamadas 
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VIDA MUNICIPAL 

Policía Municipal 
herido al volcar 
el vehículo 
que conducía 

El policía municipal, Juan Francés Ale- 
many, sufrió un aparatoso accidente en 
la antigua carretera de Valencia. Graves 
desperfectos en el coche patrulla que 
conducía fueron los máximos daños sufri- 
dos, dado que al parecer el policía sólo 
salió herido levemente. 

Cerca de las 4 de la tarde, cuando el 
policía se encontraba realizando su servi- 
cio en el coche patrulla, por estar averia- 
da su moto, circunstancias desconocidas 
propiciaron el accidente. Todo hace pen- 
sar que algo indujo a Francés para acer- 
car el coche al bordillo de la acera y que 
al rozar la rueda con el mismo el vehícu- 
lo dio la vuelta. Al propio tiempo su 
compañero Pastor, le llamaba por radio 
para avisarle de un accidente en Villa 
Antonia, que había ocasionado el derribo 
de un poste de luz. Al parecer, Francés 
no reaccionó hasta la cuarta llamada en 
que contestó demandando auxilio. Su 
compañero acudió inmediatamente tras- 
ladándole después al ambulartorio de la 
S.S. para hacerle las primeras curas, pa- 
sando más tarde a la Residencia del 
INSALUD donde, tras hacerle un che- 
queo, le enviaron a su domicilio para 
seguir en observación hasta hoy en que 
seguramente concluirán las pruebas. 

La confusión que el policía sufría a 
consecuencia del golpe hizo que a últi- 
mas horas de ayer aún se desconocie- 
sen los motivos del accidente. El vehiculo 
fue retirado de la calzada por la grúa. 

El pasado miércoles, día 3, se celebró 
sesión plenaria en el Ayuntamiento de 
San Juan con los siguientes puntos del 
orden del día: Se dio luz verde, tras la 
actualización del presupuesto anterior, a 
la adjudicación mediante subasta de las 
obras del Casal de la Tercera Edad, al 
rebasar éstas el 10 por ciento del presu- 
puesto ordinario del Ayuntamiento. El 
coste actual de las obras oscila sobre los 
16,5 millones de pesetas, siendo la apor- 
tación municipal de 6,5 y el resto de 
subvenciones del Consell y de la Diputa- 
ción. 

Igualmente se comunicó por parte de 
la Comisión provincial de Urbanismo la 
aprobación defintiva del plan especial pa- 
ra la construcción del Hospital Provincial 
y Facultad de Medicina. A este respecto 
la Comisión Provincial de Urbanismo hizo 
dos puntualizaciones: que quedaran re- 
sueltos los accesos de la nacional 332 al 
Hospital mediante pasos a distinto nivel, 
y que antes de su entrada en funciona- 
miento se tuviera resuelto el tema del 
vertido de aguas residuales. 

Otro de los puntos de interés hacía 
mención a las alegaciones presentadas 
por el Ayuntamiento de San Juan al 
avance del Plan General de Ordenación 
Urbana de Campello y que se resume en 
tres puntos: que el proyecto del trazado 
del trenet y de la prolongacibn de la 
avenida de la Costa Blanca no perjudique 
el actual desarrollo del término de San 
Juan; que no se modifique el actual tra- 
zado de la nacional 332 entre San Juan y 
Campello y que se nombre una comisión 
de trabajo formada por técnicos que evi- 
ten problemas entre municipios vecinos. 

Otros puntos destacados de los 22 del 
orden del día hacían referencia a la me- 
moria valorada para obras de reforma del 
marcado y su financiación, asciende ésta 
a 8,5 millones de pesetas de los que 4.5 
son de la Conselleria y el resto a través de 
un crédito de la Caja de Ahorros Provin- 
cial. 

Así quedó el vehículo policial. 

Asimismo se volvió a ratificar el pleno 
sobre la desafección a fines de enseñanza 
pública de la parcela junto al colegio Lo 
Romero para la construcción del Centro 
Comarcal de Salud. 

En cuanto al resto de puntos del orden 
del día está el proyecto de contrato de un 
crédito con la Diputación para la adquisi- 
ción de un ordenador; actualización y 
pliego de condiciones para la adjudica- 
ción directa de obras de cerramiento del 
polideportivo municipal; expediente sobre 
deudas contraídas; oferta de Hidroeléctri- 
ca para la colocación antes de junio del 
86 de doble contador con lo cual el Ayun- 
tamiento ahorrará hasta cerca de un 29 
por ciento de energía; sustitución de Pa- 
co Seva por Joaquín Sevilla como conce- 
jal de Fiestas; ratificación de los acuerdos 
de permanente que hacen referencia a la 
prórroga de varios contratos; adjudica- 
ción de las obras de pintura del colegio 
Parque Ansaldo y adquisición de un nue- 
vo vehículo para la Policía Municipal. 

EXPOSlClON SOBRE LA 
EVOLUCION DE LAS FIESTAS 

El pasado lunes, se reunió en el salón 
de actos del Ayuntamiento la junta de 
peñas para tratar sobre temas referidos a 
la fiesta del Cristo. 

Uno de los acuerdos tratados fue que 
coincidiendo con la fiesta de las peñas a 
celebrar el segundo domingo de julio, 
organizar una exposición sobre la historia 
y evolución de las fiestas del Cristo en el 
que se recogerá y expondrá todo tipo de 
material que muestre la evolución de 
nuestras fiestas patronales a lo largo del 
tiempo. 

A este respecto se ha nombrado una 
comisión de trabajo que ya está perfilan- 
do todos los detalles e incluso se va a 
pedir la colaboración ciudadana para que 
se ceda a esta exposición cualquier obje- 
to o motivo que pueda ser de interés. 

Uno de los puntos abordados fue sobre 
la no festividad del día del Cristo y que 
tanto revuelo ha levantado en el pueblo. 
Después de exponer cada uno su opinión 
se optó por sugerir la presencia de Joa- 
quín Sevila, nuevo concejal de fiestas, 
quien manifestó que dicha postura se 
aprobó allí representada con el voto uná- 
nime de todos los partidos allí representa- 
dos y se hizo la intención de ganar un día 
de fiesta. 

Sevila manifestó que es una decisión 
anterior que la respeta y que no cree que 
en el ánimo del Ayuntamiento esté el 
quitar como fiesta ese día, pero como el 
problema está, se va a hacer lo posible 
por solucionarlo. 

Igualmente se comprometió a que la 
semana próxima daría una contestación 
definitiva sobre el tema pues en estos 
días se iban a realizar contacto con algu- 
nos comerciantes para ver las posibles 
salidas al conflicto, viendo viable la solu- 
ción del decreto de la alcaldía declarando 
dicho día «no laborable a todos los efec- 
tos» en todo el término municipal. 

JOSE ANGEL BAEZA 



Policía 
Municipal 

Día 3.- Robo de un coche de la calle 
del doctor Gadea, sin que hasta estos 
momentos haya aparecido. 

lntento de robo del vehículo de un 
concejal del Ayuntamiento de San Juan. 

Día 4. - Unos delincuentes fueron sor- 
prendidos cuando procedían a desvalijar 
varios comercios en el Parque Ansaldo, 
dándose a la fuga. 

Día 6.- lntento de robo en el bar 
Paco, siendo detenidos 3 delincuentes, 
escapándose un cuarto a pesar de los 
disparos de intimidación de la policía mu- 
nicipal. 

Día 17.- Apareció un hombre grave- 
mente herido en el interior de la finca La 
Concepción. 

Día 21. - Traslado de Onésimo Alfon- 
sea, vecino de Alicante, al servicio de 
urgencias, al tener un corte de cristal en 
la parte izquierda de la cara. 

Día 28. - Esa noche varios individuos 
se dedicaron a pinchar y rajar de los 
vehículos aparcados en las calles Basilio 
Sala, avenida Benidorm y Benimagrell un 
neumático de cada uno de los coches 
que encontraban a su paso. 

Día 30. - Traslado en el nuevo vehícu- 
lo de la policía municipal de una señora 
que sufrió un desvanecimiento en el mer- 
cado. 

Día 31. - Detención de 3 jóvenes de 17 
años, dos de San Juan y uno de Mucha- 
miel, cuando momentos antes habían 
asaltado, agredido y robado a Rosa Ber- 
nabeu Quereda de 69 años, propietaria 
del Bar Club de la calle Crucero Baleares 
n." 19. Los jovenes esgrimiendo una na- 
vaja produjeron varios cortes en la muñe- 
ca de la señora. Este servicio se prestó en 
combinación con la guardia civil y en el 
momento de la detención de estos jóve- 
nes, se disponían a partir con un taxi. 

Nuevo vehículo 
para los municipales 

La policía municipal de San Juan cuen- 
ta ya con un nuevo vehículo, un Talbot 
Horizon 4 puertas de gas-oil y dotado con 
todo lo necesario para su servicio. A tal 
acuerdo se llegó en permanente munici- 
pal tras el accidente sufrido por el ante- 
rior vehículo y que había dejado a la 
policía municipal sin nada digno para 
poder cubrir el servicio, sobre todo el noc- 
turno. El vehículo ha costado alrededor 
de un millón de pesetas. 

ENTREGA DE LOS PREMIOS 
DEL CONCURSO POETICO 

Asimismo se celebró en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento de San Juan 
el acto de entrega de los premios del VI 
Certamen Poético Villa de San Juan que, 
con una dotación de 50.000 pesetas para 
el ganador fue declarado desierto. Igual- 
mente el jurado concedió 3 accésit con- 
sistentes en una placa, teniendo prevista 
su entrega en este acto, al cual asistieron 
todos los galardonados. 

Salvador Burgos, 
al Congreso del 
PSPV 
Salvador Burgos, secretario general de 

la Agrupación Socialista de San Juan, 
fue elegido para representar a nuestra 
localidad en el próximo congreso del 
PSPV a celebrar el próximo mes de abril 
en Alicante. 

Burgos, con un respaldo de 26 militan- 
tes de los 38 y 4 abstenciones, tuvo 
como contrincante al diputado provincial 
Paco Seva que, ausente de la asamblea, 
fue propuesto como candidato a pesar de 
no manifestar su interés por presentarse. 

Como colofón a la asamblea, Burgos 
se comprometió a explicar en una asam- 
blea la marcha del congreso, así como su 
postura personal frente a las diferentes 
ponencias. 

EL PDP SE MUEVE 
PARA LAS LOCALES 

La esfera -política local se va moviendo 
poco a poco de cara a las próximas elec- 
ciones locales. Uno de estos grupos es el 
PDP, partido que tiene intención de pre- 
sentarse en solitario y que ya ha comen- 
zado a ((fichar)) a sus posibles candida- 
tos. 

Sorprendidos 
dentro del coche: 
de un concejal 

En otro sentido, de brillante se prodria 
catalogar la labor realizada en lo que va 
de semana por la Policía Municipal de 
San Juan. En primer lugar, y durante el 
servicio prestado el pasado domingo día 
3, se puso en fuga a unos delincuentes 
que estaban desvalijando uno de los co- 
mercios del Parque Ansaldo. Al intentar 
identificarlos, se dieron a la fuga, aban- 
donando en medio de la calle toda la 
mercancía, especulándose con que fue- 
ran vecinos de la zona, al no existir indi- 
cios de que llevaran vehículo propio. 

Igualmente, el lunes día 5, fueron rete- 
nidos cuatro jóvenes de Alicante, al ser 
sorprendidos en un vehículo robado, pro- 
piedad del concejal de Cultura, Pablo 
García Valero. Dichos jóvenes -dos chi- 
cos y dos chicas- fueron posteriormente 
puestos en libertad, al no presentar de- 
nuncia el interesado. 

Por último, sobre las 5 de la mañana de 
ayer, fueron detenidas 3 personas en el 
interior de dos comercios de la avenida 
de Benidorm, cuando ya habían quitado 
la alarma y procedían a desvalijar su inte- 
rior. 

Comandancia de la Guardia 
Civil de San 

Por lo que se refiere al Puesto de la 
Guardia Civil de San Juan, de la Coman- 
dancia de Alicante, durante el presente 
mes ha llevado a cabo las siguientes ac- 
tuaciones: 

- 24 denuncias recibidas por delitos 
contra la propiedad. 

- 4 delitos de estos esclarecidos. 

- 7 personas detenidas, 3 de ellas 
extranjeras, por la comisión de hechos de 
esta índole. 

Juan 
- 1.042.042 pesetas valor total de los 

efectos que han sido recuperados, proce- 
dentes de robos. 

- 1 delito contra las personas. Homi- 
cidio de Celestino Suárez Ochoa en su 
domicilio del Parque Ansaldo. La Guardia 
Civil ha iniciado la oportuna investigación 
para el esclarecimiento de este delito y 
lograr la detención del autor o autores del 
mismo. 

CL~NICA SAN JUAN 
ANÁLISIS CL~NICOS 
MEDICINA GENERAL 
TRAUMATOLOG~A 
PODÓLOGO (CALLISTA) 
A. T. S. (PRACTICANTE) 
CONSULTA Y DOMICILIO 

Tomás Capelo, 3 w 656648 SAN JUAN 



En Parque Ansaldo 

Le quemaron después de asesinarle 
(VIENE DE LA PRIMERA PAGINA) 

((base ancha)), es decir, «Calisay» o «Bai- 
ly», que no sufrió desperfectos y cuyo 
contenido no  llegó a derramarse. En 
cuanto a la forma en que se produjo el 
fuego, es algo que no se ha podido deter- 
minar todavía. Se espera que los análisis 
de las pruebas enviadas a los laboratorios 
de Madrid ofrezcan la respuesta. Se es- 
pecula con que pudiera haberse emplea- 
do gasolina, benzol o petróleo, debido al 
fuerte olor a sustancia semejantes que se 
percibía en el interior de la vivienda. Esta 
misma hipótesis apunta a que el autor ( o  
autores) de la muerte de Celestino Suá- 
rez, al ausentarse de la vivienda con los 
objetos robados para determinar un mó- 
vil, aprovecharon para regresar a ella con 
el líquido que emplearon para rociarlo y 
rvenderle fuego. 

El líquido inflamable era uno de los 
temas a determinar por los especialistas 
de la Guardia Civil. Según fuentes cerca- 
nas a la investigación, en el piso no se 
encontraron recipientes especiales donde 
hubiera podido ser trasladado al lugar de 
la agresión. 

«Un joven simpático y muy agradable)) 
era el comentario común entre los veci- 
nos del bloque donde fue encontrado el 
cadáver. En las inmediaciones continuaba 
aparcado el Renault-5, matrícula 
A-4592-2, de color amarillo, propiedad de 
Celestino Suárez. 

Su familia, procedente de Logroño, Ile- 
gó ayer a Alicante para hacerse cargo del 
cuerpo. Permaneció durante horas en la 
vivienda donde se desarrollaron los he- 
chos, impregnada todavía por el fuerte 
olor por combust ión de algo similar a 
carburante. El 11 de marzo, día del cum- 
pleaños de Celestino, fue la última oca- 
sión que su familia mantuvo contacto 
telefónico con él. Les unía una relación 
normal. 

Según parece, en el piso de la vivienda 
del fallecido, decorada con gusto y den- 
t ro  de u n  estilo moderno, no  aparecía 
señal alguna de violencia, si bien se notó 

la falta de 8 figuril las de la imagen de 
Buda. Se ha podido saber de fuentes 
próximas al fallecido, que el mueble bar 
se encontraba abierto y sobre una mesa, 
en un salón cercano al dormitorio donde 
apareció el cadáver, había un vaso largo 
y una copa de grandes dimensiones, de 
los que se utilizan para servir «cubatas» 
y brandy o licor, respectivamente. 

Todo parece indicar que la muerte de 
Celestino Suárez se produjo poco des- 
pués de las 12 de la madrugada del mar- 
tes, ya que a esa hora fue visto con vida 
por última vez al abandonar el estableci- 
miento donde prestaba sus servicios co- 
mo encargado. El hecho de que la puerta 
de su vivienda, blindada y con 8 puntos 
de contacto, no apareciera violentada, 
hace pensar que el agresor accedió con 
naturalidad al piso. Parece que entre el 
agresor y la víctima existiera una gran 
confianza, ya que a juzgar por la posición 
de la herida de la cabeza que le produjó la 
muerte instantánea, podría encontrarse 
de espaldas a su agresor. 

A juzgar por las manifestaciones efec- 
tuadas por algunos clientes, asiduos al 
establecimiento donde trabajaba Celesti- 
no Suárez, coinciden en que era un em- 
pleado ejemplar, educado y puntual, que 
en ningún momento, a pesar de su su- 
puesta condición de homosexual, provo- 
có alteraciones o desavenencias entre la 
clientela. 

EXPOSICION Y SERVICIOS. 

Mosén Pedro Mena, 19 
Teléfono 65 33 87 

SAN JUAN DE ALICANTE 

Galardonados del Concurso Poético junto con Díaz Alpera, miembro 
del jurado. 

La Salseta 

Casi dos años 

Cuando se lean estas líneas estaremos 
a pocos días del cumplimiento del segun- 
do año de mandato de la actual corpora- 
ción municipal, es decir, nos encontrare- 
mos en el paso del ecuador de la misma. 

Lo que en un principio parecía llevarse 
a cabo con fuerza y con ánimo, con el 
paso de los días, con todo lo que depara 
un período de mando y administración, el 
globo de las promesas electorales se ha 
ido desinflando hasta hacer caer a todos 
los que de él se sustentaban en un apa- 
rente, y esperemos pasajero, estado de 
abulía. Y ésta se manifiesta en los esca- 
sos resultados, positivos o negativos, que 
logran las concejalías, que excluyendo a 
la de deportes y alguna más, ven pasar el 
tiempo ((capeando el temporal)). 

Son pocas las iniciativas de los encar- 
gados municipales en este sentido. 0, al 
menos, al pueblo no se le muestra clara- 
mente cuál es el trabajo que se lleva a 
cabo. En un primer momento se habló 
del «tapar huecos dejados por anteriores 
corporaciones». Mucho debieron ser, 
puesto que parece ser que durante dos 
años sólo se han dedicado a eso. 

Pero lo más importante es que de esta 
epidemia de abulía no se escapa tampoco 
la oposición, cuyas protestas, por el poco 
alcance que tienen y la escasa fuerza que 
se imprime a las mismas, más parecen 
consejos cariñosos y tiernas recomenda- 
iones que otra cosa. Así ya se puede 
decir que las relaciones entre ambos gru- 
pos son cordiales; lo raro sería lo contra- 
rio. 

Hay muchos problemas importantes 
que se han quedado en el aire, sin previ- 
siones de pronta solución. El pueblo no 
conoce cuál es la verdadera postura de 
sus dirigentes en dichos temas, ni cuál es 
la situación actual de los mismos. Un 
ejemplo de esa falta de información es la 
desastrosa convocatoria de los plenos. Y, 
jcómo quedan, por fin, los problemas del 
Parque Ansaldo, autovía, etc.. .? 

Oportunidades para aclarar todo ello, 
de forma pública, se han ofrecido alguna 
vez, jno es cierto? Yo constato que así 
fue, y que se dieron largas (muy largas) al 
asunto. 

Y de esta manera ya sólo nos queda 
esperar que los dos años que aún restan 
hasta las próximas elecciones municipa- 
les se cumpla con lo previsto en el pro- 
grama electoral, lo cual sería muy gratifi- 
cante para todos, tanto para los votan- 
tes, como para los votados. 

R. POVEDA 

Recreativos 
JAVI DAVI 

Salvador Montesinos, 19 
SAN JUAN 
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Entrevista con 

JOSÉ QUEREDA IBORRA 
Las empresas partidoras de almendras, 

los populares ((trencaors)), van desapare- 
ciendo poco a poco y las que resisten se 
quejan de un mercado inseguro y oscilan- 
te, probablemente a causa de la compe- 
tencia, especialmente la americana 
(U.S.A. ) cuyas variedades, Nom Parrell, 
Texas y otras, aunque tienen menos acei- 
te que la española reúnen condiciones 
excelentes para el tueste y tienen mejor 
vista. No hay que olvidar que la gente 
come mucho por la vista. Dice José Que- 
reda, el único de los antiguos de San 
Juan, que con Baeza de Muchamiel son 
los que aún trabajan la almendra en la 
huerta y que a pesar de haber moderniza- 
do su industria asegura que cada día es 
menos rentable. 

- ¿Cuántos (ctrencaors)) había en la 
Huerta de Alicante hace 30 años?, le 
pregunto. 

- Cuatro: El del señor Ferrándiz (el 
Botero). El del señor Pastor (el Madrave- 
ro )  que luego formó C.A.M.P.A. con  
otro industrial. El del señor Gosálbez (To- 
nico el Sifonero). Y el de José Quereda 
(el Xaropero) que era mi  padre. En Mu- 
chamiel estaba el del señor Pastor (Paco 
Vinagre) y el del señor Baeza (Faena), 6 
en total, de los que sólo quedamos 2, el 
últimamente nombrado y yo, y digo dos 
porque Colefruse no es de los antiguos. 

- Según tengo entendido las diferen- 
tes regiones producen fruto con distinto 
rendimiento, l es  esto cierto? 

- Sí, hay diferentes rendimientos. Co- 
mo ejemplo te puedo citar la almendra de 
Cáceres con el 18 por ciento, porcentaje 
muy inferior al de la huerta que llega al 
23-24 por ciento. 

- ¿Cuál es la almendra que más abun- 
da? 

- La común con sus muchas varieda- 
des. Aquí en la huerta ha sido siempre 
muy común, la Planeta y el Castellet. 

- ¿Cuál es el cliente más importante? 

- Pues para m i  una de las plazas de 
mayor consumo es Jijona, hay otras mu- 
chas naturalmente. 

- Bien, le aclaro; yo esto lo veo muy 
distinto a cuando era un chaval e iba con 
mi padre a casa del Botero. Me parece 
recordar que allí no había más maquinaria 
que unas chicas con una maza tipo «Pi- 
cón o algo así. 

- Sí, se solía partir sobre bancos de 
riadera de almendro o hechos con mue- 
l i s  de molino partidas; y lo de la maza, 
:so es sólo propaganda de la televisión, 
pues se partía con un tronquito de made- 
ra del almendro que es muy fuerte. 

- ¿Tiene alguna otra parte aprovecha- 
ble la almendra? 

- Varias, aunque de menor importan- 
cia. Otros productos comercializables son 
la cáscara que se utiliza como combusti- 
ble en hornos industriales, estufas, siste- 
mas de calefacción central y en la fabri- 
cación de condimentos. Se dice que tam- 
bién se emplea o se ha empleado como 
tinte en la elaboración de brandis y en 
torrefactos, de cierto hay, que algunas 
empresas dedicadas a la fabricación o 
estachado de especies y edulcorantes 
aún lo compran. 

También se uti l iza la corteza como 
componente de algunos piensos, y en 
otros tiempos se quemaba y comerciali- 
zaba la ceniza para la fabricación de le- 
jías; pero esta corteza no llega al ((tren- 
caor» ya que, es el agricultor quien pela 
la almendra con una pequeña máquina 
que generalmente mueve con la mula 

Don José Quereda lborra (foto Riera). 

mecánica o el tractor llegando el fruto 
seco y limpio al industrial partidor. 

- 2 Existen muchas variedades? 

- Sí, cuando vemos la almendra, y 
más la de la huerta, podemos observar 
que hay de aspectos diferentes y que de 
la común, que ya al  principio hemos 
mencionado, existe una gran variedad de 
nombres locales y foráneos; ~Entergue- 
ra», «Rejolera», etc. con distinta denomi- 
nación en las diferentes regiones produc- 
toras. La Marcona es probablemente la 
más solicitada por las industrias turrone- 
ras y la Largueta es excelente para ser 
consumida tostada; siendo las tres varie- 
dades que verdaderamente se distinguen, 
la llamada almendra comiin denominada 
en la exportación, «Valencia», y su nom- 
bre científico. Prunus cummunis. La Mo- 
llar (que tiene cáscara poco resistente) 
Prunus communis frágilis, y la amarga 
communis amara. 

- Y en cuanto al comercio exterior, 
¿qué países son los principales importa- 
dores y cuál es d volumen de compras? 

- Pues concretamente y según las 
estadísticas realizadas durante las campa- 
ñas de 1982-1983 y 1983-1984, 2.115.803 
Kg en cáscara y 44.246.980 Kg en grano 
por un valor de 15.702.925.459 pesetas 
en la primera. Y, 1 .l77.896 Kg en cáscara 
y 29.824.620 Kg en grano por un valor en 
pesetas de 16.034.978.032 pesetas en la 
segunda en un total de 43 países siendo 
Tos mayores consumidores, Alemania, 
U.R.S.S., Francia, Argelia, Suiza, P. Ba- 
jos, Suecia, Checoslovaquia, Reino Uni- 
do, etc., desde los 11.446.484 Kg  de 
Alemania hasta los 300 de Paraguay. 

Es lamentable que un país en el que el 
obrero agrícola recibe unos sueldos muy 
superiores a los nuestros venga a ser 
quien nos hace una competencia tan 
fuerte. Esto hace pensar que el mal no 
está sólo en el ((trencaor)) que se ha 
quedado antiguo, sino en todo el proce- 
so; empezando desde cómo se plantan 
los árboles, riego, altura, recolección. Si 
saliéramos de aquí veríamos cuan distinto 
es aquello de nuestro tradicional cultivo 
que muy posiblemente date de miles de 
años. 

YSIDRO BUADES 



Joaquín Sevila, 
nuevo concejal de fict-3 

Joaquín Sevila, concejal de Deportes y 
vicepresidente de la Federación Española 
de Ciclismo, es el nuevo concejal de Fies- 
tas al haber sido elegido tanto por su 
grupo municipal como por la ejecutiva 
local del PSOE. 

El anterior titular de esta delegación, 
Francisco Seva, asumió el cargo al dimitir 
José A. Baeza, haciendo constar que era 
de manera provisional, dado que resulta- 
ba muy  costoso compaginarla con su 
concejalía de educación y sus funciones 
como diputado provincial. El grupo muni- 
cipal socialista se planteó la sustitución 
intentando que quien ocupara el puesto 
debía ser persona nacida en San Juan, 
con el fin de que tuviera relación con la 
fiesta y la sintiera. Tras barajarse distintos 
nombres Joaquín Sevila fue elegido co- 
mo más idóneo. 

Para Sevila es primordial el contacto 
con la comisión de fiestas, teniendo pre- 
visto realizar en breve una reunión para 
clarificar «el aire diferente que han toma- 
do las fiestas tras la constitución de las 
peñas)) para intentar unificar los actos 
tradicionales con las innovaciones dentro 
de una nueva estructura, para evitar la 
duplicidad de actos y la mala coordina- 
ción. Una vez aclarado este punto se 
empezará a estudiar el presupuesto y pro- 
grama. 

Es intención de Sevila mantener tam- 
bién contacto con la Junta de Peñas y 
que esta lo mantenga continuamente con 
la comisión, para lo cual sugiere que los 
peñistas elijan una representación de su 
Junta para así facilitar el diálogo. 

Entre los proyectos del nuevo concejal 
destaca su interés por potenciar la «Albo- 
rada)) como el ((acto importante que es)) 
para lo cual el desfile de ((entrada de 
peñas)) deberá concluir con tiempo sufi- 
ciente como para dar tiempo a la asisten- 
cia a la Iglesia, donde tanto el Ayunta- 
miento como la Comisión de Fiesta y la 
Junta de Peñas tendrán su representa- 
ción. 

Como colofón a este artículo no nos 
queda otra cosa que poner la lista de 
miembros de la Comisión de Fiestas para 
este año 85 y que esta formada por los 
siguientes señores: 

Joaquín Sevila, concejal de Fiestas; 
José María Poveda, presidente de las 
fiestas; José Orts, Francisco Gosálbez, 
José Sellers, José María Onofre, Juan 
Griñan, José Isidro Sala, José Modesto 
Sala, Milagros López, Ana María Muñoz, 
José Luis Lledó, Brígida Gordón, María 
Suárez, Janett Plon, Ramón Gosálbez. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

Salvador Montesinos, 1 1 - Bajo 

Teléfono 65.59 .26 ' . SAN JUAN 

Accidente de trafico o paliza, 
posibles causas de las lesiones 

Un hombre encontrado 
malherido en San Juan 
ha pm@h la memoria 

José Manuel Sánchez Valero, de 29 
años de edad, casado y en paro, encon- 
trado malherido a las 7 de la mañana del 
domingo en la finca ((Concepción)), a ori- 
llas de la carretera del cementerio, en las 
afueras de San Juan, permanece ingresa- 
do en observación en el hospital del Insa- 
lud de Alicante. Las causas que provoca- 
ron las lesiones no se han podido deter- 
minar ya que José Manuel Sánchez ha 
perdido la memoria, limitándose desde su 
lecho del Hospital a pronunciar frases sin 
coordinación. La Policía Municipal de 
San Juan estima que pudiera haberse 
herido en un accidente de moto o bien a 
causa de una paliza. 

Las investigaciones para esclarecer los 
hechos permanecen en punto muerto 
hasta que el joven logre apuntar alguna 
pista a la policía. Las versiones que se 
barajan tienden en primer lugar a que se 
trate de un accidente de moto, ya que 
una de estas máquinas, de pequeña cilin- 
drada, propiedad de la víctima, fue en- 
contrada en una profunda cuneta a 200 
metros de donde se localizó al herido. La 
moto presentaba desperfectos. 

La segunda estimación oficial sobre el 
caso iría encaminada a que el joven 
sufriera una agresión de algún grupo de 
jóvenes, que le hubieran abandonado 
después en terrenos de la finca ((Concep- 
ción)). 

Un hecho que presenta dudas a la Poli- 
cía Municipal de San Juan es que Sán- 
chez Valero fuese localizado en el interior 
de una zona alambrada estimando que la 
altura de la valla era excesiva para que 
pudiese haber sido salvada por una per- 
sona malherida. 

El joven fue encontrado a 1 kilómetro 
de San Juan después de que los perros 
de la finca «Concepción» ladraran insis- 
tentemente tras haber detectado en esta 
propiedad a una persona tendida en las 
inmediaciones de la carretera. La Policía 
Municipal intervino declarando al respec- 
to que «el hombre deliraba y se quejaba 
de que le habían pegado)). Tras ser asisti- 
do en urgencias de San Juan, fue trasla- 
dado al Hospital del lnsalud de Alicante. 

LESIONES 

Sánchez Valero permanecía en la tarde 
de ayer en observación. Su esposa mani- 
festó que a consecuencia de un acciden- 
te sufrido por su esposo hace ahora 10 
años resultó con lesiones en el cerebro. 
El joven presentaba ayer un importante 
corte en el rostro, a la altura del pómulo 
derecho. La visión de este ojo estaba 
anulada por persistir hinchada esta parte 
de la cara consecuencia del fuerte trau- 
matismo. Eran visibles magulladuras por 
otras partes del cuerpo. 

Sánchez Valero es vecino de San 
Juan, aunque natural de Hellín, Albacete. 



QÜESTIÓ 
DE NOMS 

En aquest moment de relativa pujanca 
de la nostra Ilengua, sembla contradictor¡ 
que persones que tota la vida han sigut 
Vicent, Jaume o Jordi, siguen ((oficial- 
men)) Vicente, Jaime i Jorge, home! al 

... pa, pa Si no es aixi i et criden ((Vicen- 
te» o ((Pepe)) per no dirte Vicente i José 
ja es hora d'acabar en I'equivoc. Ara que 
si sempre t'han cridat Mariano o Juan 
aixó també te solució, et poses Mariá i 
Joan que també son noms d'aqui. 

Es tracta a la f i  de tindre els noms que 
de no haver existit aquel parentesi en 
IIHistbria ara ja tendriem. Si ens animem 
a fer el canvi, els tramits son ben senzills: 
només es tracta de fer una sol.licitud de 
traducció del nom de fonts, segons el 
model que s'adjunta i presentar-la al Jut- 
gat devant el jutge de pau. Una vegada 
fet aco, el que vos donen el presenteu junt 
amb el llibre de familia (per a que també hi 
conste el camvi) al Registre Civil de Sant 
Joan. Una raó més per a fer-ho: es gra- 
tuit. 

Au, animem-nos que son tres minuts 
( O  quasi). Acabe de adonar-me que sols 
he posat nom de xicots, greu oblit, nena: 
anima't, que així potser acabes en la mo- 
notonia dels ((Maris)). Renovar-se o mo- 
rir. 

MODEL DE SOL.LICITUD 
DE TRADUCCION DEL NOM 

El qui suscriu .......... veí de .......... 
comarca de ........... domiciliat al carrer/ 

.......... ..... placa de n." amb D.N.I. n." . . 

......... ., manifesta la seua voluntat a fi 
que es traduesca el seu nom propi, que 
actualment consta com .........., per seu 

.......... corresponent valencia fent cons- 
tar que és nascut a .......... el dia ..... de 
.......... de 19 ..., al carrerlplaca de ..... 
...... n." ..... 

Localitat, data i signatura. 

J.R. PASTOR I GOSALBEZ 

La Junta de Peñas 
pide colaboración 
a todos 
los sanjuaneros 
Una comisión integrada por miembros 

de la Junta de Peñas está organizando 
una exposición de la Evolución de las 
Fiestas del Cristo, para el Día de la Pe- 
ñas. 

Toda aquella persona que posea ma- 
terial de cualquier tipo (Ilibrets, fotogra- 
fías, etc.) relacionado con las Fiestas del 
Cristo puede presentarlos en la Asocia- 
ción cultural LLOIXA, calle Alcazar de 
Toledo, los miércoles a partir de las 20.30 
horas. 

Por supuesto, todo material que nos 
sea prestado será devuelto en perfecto 
estado. 

Agradecemos su colaboración. 

LA COMlSlON ORGANIZADORA 

EL PARO: 
ALGO MÁS 

Estoy harto. Sí, los mandamientos par- 
ticulares in vitro de los parados han perdi- 
do total vigencia sin que sepan vislum- 
brar otros en el horizonte. Dejan de tra- 
bajar y se pierden en la rebeldía del des- 
contento social, en un simple grito de 
abatimiento hostil y el grito de los lobos 
indefensos. Y en vez de recoger del paro 
su serenidad, se entregan al llanto. 

Llanto que en sí es justificable por el 
quebranto económico y familiar de lo que 
significa una remuneración para la super- 
vivencia de tan pequela comunidad. Pero 
no se escampa aquí esa cuestión sino la 
del empobrecimiento cerebral de aquellos 
que, tras la pérdida del trabajo, hibernan 
en la lamentación y adormecen en la 
cuna de las cartas, el dominó o el vaso de 
vino. 

Y son estos los individuos culpables 
malditos de la situación de aquellos, can- 
tidad ínfima, que luchan con el desarrollo 
vital de sus neuronas más activas, por 
una transformación. Y es esa mentalidad, 
que se emborracha en la inquisidora cul- 
pa a la Administración, la que destroza 
las miras de libertad y progreso. 

Y esa acomodación perpetua que crece 
poco a poco como la barba mugrienta y 
grasienta, se debe a que para ellos el 
trabajo lo era todo o casi todo. Se le 
acabó el trabajo, se le acabó la vitalidad, 
el comportamiento de la vida; esto es, 
crecer. No son nada más y no luchan por 
remediarlo. Se someten al culeteo y a la 
copichuela y van matando ese pequeño 

gusanillo de la inquietud. Ya nadie les 
manda: carecen incluso del título humilde 
de subordinados y proletarios. Y no les 
importa. Deberían rabiar a través de un 
huracán de hojas verdes que hay que 
alcanzar. 

Esta gente paraliza su intelecto y se 
idiotizan. ¡Qué muda es la lengua de este 
nuevo tipo de individuo, sometido a la 
vulgaridad del paro, que es lo que piensa 
cuando se idiotiza! 

El paro es importante, sí, pero tan vul- 
gar que se escapa de las manos. Afecta 
tan generalmente que es ((mal de mu- 
chos, consuelo de tontos)). Provoca el 
encabritamiento (ijustificadísimo! ) pero 
sin más. 

Pero qué sociedad está tan deteriorada 
que fija como aspiración esencial y única 
al trabajo y abandona a los que no la 
desarrollan a sentirse esclavos de su des- 
tino fatal y no a desarrollar una diversifi- 
cada actividad que reconocería instancias 
superiores al ((travagliari)): la misma edu- 
cación, la preocupación del devenir per- 
sonal y social, el comportamiento de la 
misma comunidad histórica. El hombre 
en paro debería reflexionar y no sollozar. 
Reflexionar y actuar. Y si no le dejan, 
avasallar al entrometido y crearse un es- 
pacio de conducta activo. Eso sí, con ello 
quizás no consiga ese trabajo ((laboral)), 
pero sin duda su espíritu se sentirá más 
libre. 

MARCOS ILLAN MATA 

PIENSOS 1 CEREALS 

TOMAS PEREZ 
1nstal.lacions per a Ramaderia 

Políets d'un dia. Llegums 
Carrer Dr. Ivorra, núm. 28. baix 

SANT JOAN (Alacant) ,! 

¿Se podrían evitar estas imágenes de abandono? 



Con motivo de haber tenido conoci- 
miento esta redacción de la próxima cele- 
bración el día 28 de abril, último domingo 
del mes, y en el inigualable marco del 
Polideportivo Municipal, en su campo de 
fútbol, de la I Monográfica del Perro Pas- 
tor Alemán, entrevistamos para conocer 
los pormenores de este acto, al presiden- 
te, don Rafael Arenillas, y al tesorero, 
don Francisco Forner, del C.E.P.P.A. 1 
Club Español del Perro Pastor Alemán). 

- Redacción.- ¿Qué es el CEPPA y 
que finalidades persigue? 

- Presidente. - El Club del Pastor Ale- 
mán en España fue fundado en mayo de 
1978 en Madrid, cuya abreuiatura es 
CEPPA, es una asociación española de 
criadores y aficionados a esta raza cani- 
na, el Club carece de fines lucrativos y 
está afiliado a la Real Sociedad Central 
de Fomento de las Razas Caninas. Te- 
niendo por objeto la mejora y selección y 
difusión de la raza del pastor alemán, y la 
asistencia y asesoramiento de los propie- 
tarios y criadores de perros. 

R. - ¿Desde cuándo funciona la dele- 
gación de Alicante? 

- Tesorero.- La constitución de la 
Delegación de Alicante se realizó en di- 

I monografía 
del pastor 

ciembre del pasado aAo. siendo por lo 
tanto la más joven de las 10 existentes en 
la actualidad y que abarca ya casi todas 
las regiones de Espana. 

- R. - ¿Cuántos socios tiene actual- 
mente la Delegación? 

- T.- Actualmente y debido a su 
reciente creación, disponemos de aproxi- 
madamente unos 70 socios, pero nos en- 
contramos en plena expansión y hacien- 
do labor para la captación de nuevos 
socios para con su contribución, poder 
alcanzar nuestros fines. Esperamos con- 
seguir en el primer año la cifra de 250 
socios. 

- R. - ¿Qué actividades realiza el 
CEPPA a lo largo del año? 

- P. - Como principal acontecimiento 
y como obligación estatutaria existe el 
compromiso de la realización de una ex- 
posición monografica de la raza en la que 
participan ejemplares de todo el país. En 
esta ocasión y por ser la primera, preten- 
demos conseguir que sea una gran expo- 
sición tratando de atraer los mejores 
ejemplares del momentos, así como una 
gran afluencia de público. Confiamos en 
el éxito ya que el marco de la celebra- 
ción, instalaciones del Polideportivo, es 
magnífico. Hay pocas en EspaAa que dis- 
pongan de un lugar más adecuado. 

- R.- ¿En qué va a consistir la I 
Monográfica a celebrar el próximo 28 de 
los corrientes? 

* OCASION: PISO EN SAN JUAN, 3 dormitorios, 1 baño, salón con terraza, cocina 
con galería, amueblado y equipado, 1.600.000 pesetas. 

* PISO, con 4 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón con terraza, cocina con galería, 
piscina, parking, jardines. Amueblado y equipado, 2.000.000 pesetas. Otro 
1.700.000 pesetas. 

* MAGNlFlCA OPORTUNIDAD, piso de 3 dormitorios, 1 baño, salón, cocina, 
terraza, galería encristalada, con plaza de garaje, 3.100.000 pesetas. 

I * APARTAMENTO MUY CERCA DEL MAR, con 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, 
salón con gran terraza, parking, jardín. Amueblado, 3.150.000 pesetas. 

* ALBUFERETA. APARTAMENTO CON BONITAS VISTAS. 1 dormitorio, 1 baño, 
salón con terraza, cocina. Amueblado, 1.500.000 pesetas. 

1 * BUNGALOWS MUY CERCA DEL MAR, 5.250.000 pesetas. Llave en mano. 

.it L A  FONT. CHALET EN PARCELA DE 650 METROS CUADRADOS, con 3 
dormitorios, 2 baños, salón con chimenea, terraza, garaje, cocina, 8.400.000 
pesetas. 

CHALET A ESTRENAR, con 2 dormitorios, 1 baño, salón con chimenea, cocina 
amueblada, parcela ~ 1 3 0 0  metros cuadrados, 6.500.000 pesetas. 

* BUNGALOWS MUY CERCA DEL MAR, 3 dormitorios, 1 baño, salón, cocina, 
jardín. Amueblado, 3.500.000 pesetas. 

* A 1 KILOMETRO DE SAN JUAN, CHALET EN CONSTRUCCION, 4 dormitorios, 
baños, salón gran terraza, cocina, parte de abajo garaje y dormitorio, bodega y 
trastero, 6.800.000 pesetas. 

alemán 

- T.- A las 9 de la mañana, y previo 
reconocimiento de todos los ejemplares, 
por un veterinario, se iniciarán los juicios 
que co~rerán a cargo de un juez especia- 
lista, venido expresamente desde Alema- 
nia para este fin. Los juicios se dividen en 
disntintas clases atendiendo a la edad de 
los concursantes, cachorros, muy jóve- 
nes, jóvenes y adultos o clase abierta. 
lndependientemente de estos juicios don- 
de se valora la belleza, el movimiento, la 
crianza y la forma física del animal, se 
realizarán en el intermedio exhibiciones 
de ataque, defensa personal, y búsqueda 
de drogas mediante un perro del ejercito 
español. 

- R. - ¿Qué otras actividades piensan 
realizar en el futuro? 

- P.- Editar una revista de divulga- 
ción para los socios provinciales, inde- 
pendiente de la que edita la central, char- 
las y coloquios, conferencias impartidas 
por jueces especialistas, veterinarios, etc. 
lndependientemente de que ya estamos 
realizando la labor más importante y que 
supone el control definitivo de fraudes en 
la crianza de esta raza, mediante el tatua- 
je con un número cuya clave registra el 
Club, en el interior de la oreja derecha del 
cachorro, por lo que esto ha de suponer 
una garantía de pureza de raza, así como 
facilitar la identificación del ejemplar en 
caso de pérdida. 

- R.- ¿Qué pasos hay que seguir 
para ser socio? 

- T. - Nuestro domicilio social actual- 
mente está en la Urbanización Los Alba- 
tros, calle Pedro de Valdivia, 4, Campello 
(Alicante), teléfono 65 15 86, próxima- 
mente pensamos disponer de unas insta- 
laciones que permitan con más amplitud 
celebrar reuniones. etc. y sea un lugar 
donde se produzca el encuentro de los 
socios. 

J.A. 

1 m........ .......m.~E 



OBRAS 
EN LA 
I G LESIA 
Nuestra Iglesia está siendo restaurada. 

Cúpulas de las torres, tejado de la Capilla 
del Cristo, fachada, instalación eléctrica, 
y un pequeño etcétera, que dependen del 
asunto económico, será reparadas en 
breve. 

Con el cura párroco de la localidad 
mantuvimos una charla al respecto: 

- Don Carmelo, la colocación de an- 
damios implica que se van a realizar repa- 
raciones en la Iglesia. ¿En qué consistirán 
dichas obras? 

- Fundamentalmente vamos a restau- 
rar las cúpulas de las torres, y segura- 
mente también la cúpula de la Capilla del 
Cristo. El intento es dejarlo todo ya defi- 
nitivamente arreglado, pero también de- 
pende del dinero que vayamos teniendo. 

Otra cosa que vamos a hacer es la 
reparación del reloj y el cambio de la 
esfera. 

- ¿Tocarán de nuevo las campanes 
del reloj? 

- Por supuesto, tocarán las campanas 
con la reparación del reloj. La esfera nue- 
va estará instalada en uno de los arcos de 
la torre donde actualmente está, pero los 
tabiques de los demás arcos van a quedar 
descubiertos ... Vamos a dejar la estructu- 
ra original ... Y de paso vamos a limpiar 
toda la fachada porque hay muchos hie- 
rros clavados y demás que con el paso 
del tiempo se han ido adhiriendo. 

- ¿Cuándo comenzarán las obras? 

- Creo que aproximadamente a prime- 
ros de abril. 

- ¿No interfieren en los actos de Se- 
mana Santa? 

- Va a interferir la vida normal de la 
parroquia, eso es lógico. Se ha dispuesto 
que la gente acceda por la puerta de la 
Ca~i l la del Cristo. Las puertas ~ r i n c i ~ a l e s  
permanecerán cerradas habitualmente,pe- 
ro serán abiertas para facilitar la salida de 
los pasos. 

- 2Cúal es el presupuesto de las 
obras? 

- No se sabe demasiado, porque no 
se puede hacer mientras no se vea cómo 
está la situación. Yo sospecho que oscila- 
rá entre 3 y 4 millones de pesetas. Imagi- 
no que más hacia los 4, pero exactamen- 
te no sabemos todavía lo que puede tos- 
tar. 

Las obras son muy caras siempre, pero 
bueno, tan sólo sé que me gustaría hacer 
un pequeño presupuesto de lo que cues- 
ta poner cada teja nueva con el f in de 
que la gente sepa que si da 1.000 pese- 
tas. pues con esto se van a poner dos 
tejas (es un ejemplo). Eso quiero hacerlo, 
pero hasta que allí no se suba el arquitec- 
to  y el maestro albafiil no se puede hacer 
una valoración más concreta. 

Obras de la Iglesia. Todos debemos cola,borar. 

- ¿Con qué dinero cuentan para las 
obras? 

- Tenemos, de momento, una sub- 
vención que nos dio la Diputación de 
400.000 pesetas, ya lo he dicho varias 
veces, un donativo que nos ha dado la 
Cofradía del Cristo de 300.000 pesetas, y 
aproximadamente entre 200.000 y 
300.000 pesetas que tenía ahorradas la 
parroquia. Contamos con un millón en 
total. 

Después hemos pedido una subven- 
cidn de 1.800.000 a la Generalitat. a la 
Delegación Territorial de Cultura ... De to- 
das formas tenemos previstas algunas ac- 
tividades dentro del pueblo para sacar 
dinero, que las iremos diciendo a medida 
que las pongamos en práctica. De mo- 
mento hemos abierto unas cuentas ban- 
carias en San Juan para que la gente que 
lo desee pueda allí presentar sus aporta- 

ciones económicas. Las entidades que 
pueden recibir tales aportaciones son: 

Caja de Ahorros de Alicante y Murcia, 
Caja de Ahorros Provincial de Alicante, 
Caja de Ahorros de Valencia, Caja Rural, 
Banco Central, Banco Popular, Banco de 
Bilbao. 

Se ha de indicar que es para la Parro- 
quia de San Juan, para las obras de 
restauración. 

Yo espero que la gente se tome en 
serio la restauración de su Iglesia ... y que 
ayudará. 

- ¿Se va a emplear mano de obra de 
San Juan? 

- La empresa ser6 de aquí y empleará, 
aparte de los que tiene, a un par de 
personas de San Juan. 

_I) 

HORARIO: 

RAYOS 
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- ¿Qué duración van a tener las obras 
de restauración? 

- Se prevé alrededor de 2 meses, pero 
tampoco es algo muy absoluto porque 
hasta que no se compruebe la situación 
real del tejado, no se puede determinar 
nada en concreto. 

- ¿Las reparaciones que se van a reali- 
zar, son las que en un principio anunció 
usted en octubre pasado? 

- Sí. Aquello era una idea. 

Consulté a la gente que acude a la 
Iglesia por escrito.. . , y entre pedir permi- 
sos de obras, proyectos, subvenciones, 
etc., todo esto ha llevado un tiempo que 
ha sobrepasado el previsto. 

- ¿Se pintará la Iglesia? 

- Con motivo de estas obras, un ar- 
quitecto de la Generalitat ha venido ha 
hecer el informe. Parece que la lglesia 
está bastante fuerte, no  necesitando 
grandes obras de fortalecimiento de mu- 
ros. La Iglesia está bastante bien conser- 
vada, pero yo dije entonces, y lo sigo 
diciendo, que lo más urgente era lo de las 
cúpulas, después completar totalmente la 
restauración del tejado, ya que existen 
algunas pequeñas zonas en mal estado, y 
depués creo que lo más urgente es la 
renovación de la instalación eléctrica y 
pintarla. 

... Tenemos una Iglesia bastante digna 
en la que siempre, necesariamente, se ha 
de estar invirtiendo dinero.. . 
- ¿Tiene usted algún proyecto en 

marcha? 

- Tenemos en proyecto un pequeño 
museo en la sacristia. Tenemos ropas 
antiguas guardadas y algunos cuadros, y 
todas esas cosas. Nos está ayudando 
bastante Fernando Soria. 

- Háblenos del cuadro nuevo de la 
sacristía. 

- En la sacristía hay un cuadro que 
nos ha regalado don Fernando Soria, y 
que hizo ese pequeño gesto con motivo 

de la muerte de su hija. Pero aparte de 
ese cuadro, otra cosa que no se conoce, 
y que también está realizando Fernando 
Soria, es la de restaurar, poco a poco, los 
cuadros que tenemos en la parroquia. 

Por eso tenemos en proyecto crar un 
museo a largo plazo. 

... Al igual que habrá que tomar medi- 
das con la Capilla del Rosario, que está 
abandonada totalmente. 

- En la casa parroquial también se 
están realizando obras, ¿de dónde sale 
ese dinero? 

- En la casa parroquial, aprovecho 
para la gente que no lo sepa, es que el 
M .O.P.U. ha concedido unos préstamos 
para la reparación de viviendas, de todo 
tipo de viviendas. Solicité al Obispado 
permiso, y el M.O.P.U. nos concedió el 
préstamo de 500.000 pesetas, y con eso 
estamos haciendo la reparación de la ca- 
sa parroquial. El presupuesto se nos ha 
quedado corto. ... Esto no va unido al 
dinero de la reparación de la Iglesia. Es 
un dinerol que pagaremos en 13 años al 
11 por ciento de interbs. 

- ¿Cuál es la relación Ayuntamiento- 
Iglesia? 

- Bueno, yo no se si el Ayuntamiento 
tendrá problemas conmigo, yo no tengo 
problemas con el Ayuntamiento, esa es la 
pura verdad. A mí me han tratado muy 
cordialmente los que hay, y los que estu- 
bieron, y nunca he tenido problemas. En 
todas las relaciones hay fricciones, inclu- 
so es agradable poder comprobar que no 
estamos de acuerdo en todas las cosas. 

... Supongo que el Ayuntamiento ten- 
drá más quejas de mi, pero yo de ellos 
no. 

Con algunos espectadores, los toques 
de campana de las Carmelitas, que indi- 
caban la finalización de la catequesis de 
ese sábado, nos señaló el fin de la entre- 
vista con don Carmelo Dávila. 

SALVADOR R. 

En el Aula de Cultura de la C. A. P. 
- - - - - - -- 

Cursillo de Artes Plásticas 
Un «Cursillo de iniciación al modelado 

en cartón)) se llevó a cabo en el Aula de 
Cultura de la Caja de Ahorros Provincial. 
Los cursillistas aprendieron a modelar el 
cartón, de la mano de Francisco Ramón 
Rubio, que durante la presente semana 
enseñará una fase de iniciación dedicada 
a las máscaras. 

El citado cursillo tiene por principal ob- 
jeto ((extender a nuestras gentes el cono- 
cimiento de una labor exclusivamente 
manual y muy nuestras, en fase de desa- 
parición)), que año tras año sirvieron para 
la fabricación de juguetes, elementos de 
decoración teatral, maniquíes, etc.. . 

El primer día estuvo dedicado al mode- 
lado en arcilla de un rostro, con la consi- 
guiente familarización con utensilios. La 
jornada de ayer trató el molde de yeso, 
mientras que la de hoy estará destinada 
al propio cartón de modelar, abordando 
su preparación, puesta a punto, tamaño, 
textura, etc. El «empastado» y la ((deco- 
rac ión~  serán tratados los dos últimos 
días del cursillo. 

Entre los asistentes se contaban algu- 
nos maestros que pretendían con ello 
aumentar sus conocimientos sobre las ar- 
tes plásticas. Otros tenían como mayor 
fin fabricarse su propia máscara para la 
fiesta de Carnaval del próximo año. 

M.P. 

Mercado 1 Nac...,a, de Ocasion / 1 
Agencia MARIANO y JOSE E.  

PEREZ RIZO 

Servicios Navarregui, 6 
Exposición Cap Martí, 24 
Tel. 65 .17 .04 SAN JUAN 

rumores 
locales 

Se rumorea que una importante em- 
presa de hostelería y cafetería, la ((Ruma- 
sa sanjuanense)), piensa montar una ca- 
fetería en el local de la Iglesia, donde está 
la carroza del Cristo y para ello, ha cursa- 
do petición al Obispado y de esta forma, 
cuando la gente vaya a dar el pésame, en 
los entierros, con sólo dar unos pasos, 
podrán tomar su cafetito sin el peligro de 
cruzar la carretera. 

Hay rumores de que el profesor de 
atletismo del POLI, tiene en cartera orga- 
nizar un Cros Comarcal que, partiendo 
de dicho Poli, tendrá su meta en el ((chi- 
ringuito)) «La Ponderosa)) (como es natu- 
ral). Destacadas jerarquías del euro-co- 
munismo, especialmente invitadas por el 
camarada Brotonoff, harán entrega de 
los trofeos a los vencedores. 

Sabemos que la importante empresa 
Kokisa piensa ampliar su capital con 
aportaciones de petro-dolares de Kuwait, 
para ello marchará su gerente, señor Koki 
a Formentera e Ibiza para firmar los co- 
rrespondientes contratos. 

Se dice que, nuestro querido Manolo 
Paraparao, ha sido contratado por una 
empresa cinematográfica alemana y fil- 
mará una versión de Don Quijote, en la 
que Manolo hara el doble de Sancho. 

Nuestro Ayuntamiento tiene en pro- 
yecto montar un Parque Zoológico en 
una de las plazas y para ello ya tiene 
apalabradas dos jirafas en el Safari que 
con el «Chita» local, serán los primeros 
inquilinos del futuro Zoo. 

Ya les informaré de nuevos proyectos. 

PEPE BERNABEU 

DONACIÓN DE 
SANGRE 

El próximo martes, 23 de abril, de 6,30 
a 9,30 de la noche, el equipo móvil de la 
Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social estará en San Juan, en 
el Colegio Nacional Cristo de la Paz. 

Vendrán 6 o 7 enfermeras y doctores a 
recibir unas 25 donaciones de entre los 
12.000 habitantes que convivimos en San 
Juan, y pensarán algunos de ustedes: 

- ¿Cuánto gasto para tan poca sap- 
gre? 

La realidad es muy dura y fría, pero lo 
cierto es que uno de cada 400 habitantes 
de San Juan dona sangre, debido quizás 
a que nos olvidamos, o no nos entera- 
mos, o no desamos donar. 

Como en la invitación que hice algún 
tiempo, les animo a que se presenten ese 
martes, antes de cenar, para donar san- 
gre en el Colegio Cristo de la Paz. Allí 
estarán esperándonos, a usted y a todos. 

SALVADOR R. 



El cambio de la estructura demográfica 
de las poblaciones en la sociedades in- 
dustrializadas, es consecuencia del movi- 
miento de desertización de las zonas rura- 
les, con incremento de su tasa de enveje- 
cimento, por un constante flujo de salida 
de individuos jóvenes. Posteriormente 
también muchos de los ancianos de ori- 
gen rural, cuando el joven emigrante se 
ha afincado en su nuevo hogar, se con- 
vierten también en emigrantes, en una 
edad en donde el cambio, afecta peligro- 
samente su relación e interpretación del 
entorno, lo cual produce notablemente 
incidencia en su socialización y anomalía. 

El anciano de ambiente rural, que se 
traslada a un núcleo urbano importante, 
acostumbra a sufrir, lo que se ha denomi- 
nado, pérdida de los poderes. Por un 
lado el económico (su propiedad a menu- 
do se ha vendido para adquirir un piso o 
facilitar una liquidez económica para los 
hijos), por otro lado, el que hace referen- 
cia al prestigio, lógicamente vinculado 
por la tradición a la utilidad, respeto y 
saber. La familia rural implica la interrela- 
ción y comunicación de tres generacio- 
nes. Abuelos, padres y nietos; la jubila- 
ción en este contexto (que acostumbra a 
ser sin «retiro») es progresiva, es decir, el 
anciano reduce sus actividades a medida 
que sus fuerzas menguan, pero también 
realiza gran número de pequeños trabajos 
alternativos, que le mantienen activo y 
útil, a la vez de ubicado y aceptado en su 
hogar. 

En dónde vive y cómo vive la persona 
de edad, ocupa una situación decisiva en 
lo referente a su equilibro, seguridad y 
sa~isfacción, base de su integración per- 
sonal y social. 

En Europa coincidiendo con la Revolu- 
ción Industrial y la puesta en práctica de 
nuevos tipos de energía, se produce a 
partir de la segunda mitad del pasado 
siglo, un elevado crecimiento demográfi- 
co. 

En otro continente, por ejemplo, el 
Africano, se observa una cierta estabili- 
dad demográfica, debido entre otros fac- 
tores, a que la medicina moderna, no ha 
podido penetrar con todas sus posibilida- 
des, por ello la mortalidad de ancianos es 
elevada, gozando el estatus de anciano, 
de un gran prestigio social, lo cual es 
favorecido por la propia estructura rural, 
en que el saber y el conocimiento se 
basan en un sentido experimental y pre- 
técnico, mientras que en la civilización 
occidental, es el saber técnico el que 
prevalece como signo de autoridad y va- 
lor. Las migraciones externas de los espa- 
ñoles, se han traducido a nivel demográ- 
fico, en un incremento de la población de 
otros países; con respecto a las migracio- 
nes internas, éstas han influido en provo- 
car (por necesidades económicas y de 
progreso) un crecimiento demográfico 
desequilibrado, en unas áreas determina- 
das, creando no pocos problemas de ur- 
banismo, de estructura y de servicios. 

La esperanza de vida, ha sido notable 
mente incrementada, en las naciones de 
corte occidental. En nuestro país se situa- 
ba a principios de siglo, en 34,7 años, 
llegando hoy día a los 73 años (f. INE), si 
se prosigue incrementándola y se reduce 
considerablemente la natalidad, se produ- 

sociológicos del 
envejecimiento 

cirán situaciones, tales como la de dismi- 
nuir la población en determinados países. 
En el nuestro, los varones son el 48,8 por 
ciento de la población y las mujeres el 
51,2 por ciento, pero estas proporciones 
se alteran en la tercera edad, ya que las 
mujeres viven más que los hombres, es- 
tableciéndose entonces una proporcidn 
del orden del 60 por ciento de mujeres 
mayores de 64 años, mientras que la de 
los hombres de la misma edad se situa en 
el 40 por ciento del total. 

En lo referente al nivel de conocimien- 
tos reglados (instrucción y estudios) al- 
canzados por nuestros ancianos, es en 
general más bien escaso. El hecho deque 
la juventud como etapa social sea una 
conquista relativamente moderna, evi- 
dencia que la mayoría de nuestras perso- 
nas de edad no la han vivido como tal, 
pasando bruscamente de la infancia a 
tener actividades y compromisos (labora- 
les principalmente), propios de adultos, 
con ello se bloqueaba una etapa especial- 
mente apta para la adquisición de hábitos 
de aprendizaje y desarrollo de la persona- 
lidad. Nos encontramos con un 22 por 
ciento de analfabetismo y sólo un 2,5 por 
ciento han terminado una carrera de gra- 
do medio o universitaria. Un 26 por cien- 
to de las personas mayores de 65 años, 
habita una provincia distinta de la que 
nació, mientras que un 43 por ciento ha 
cambiado de municipio (I.N.E.). El núme 
ro de solteros se sitúa alrededor de 7,2 
por ciento, mientras que el de solteras 
oscila sobre el 14 por ciento, siendo los 
ancianos casados el 73,s por ciento y el 
de ancianas 35,51 por ciento. El porcen- 
taje de viudos se sitúa en el 18 por ciento 
y el de viudas en el 50,16 por ciento, de 
estos datos se deduce que más del 64 por 
ciento de las mujeres de la tercera edad, 
no tienen marido o lo  han perdido ( f .  
INE). 

El porcentaje de población económica- 
mente activa es del orden del 8 por ciento 
(F. INE). 

Según las Naciones Unidas, en 1950, 
había alrededor de 200 millones de perso- 
nas de 60 o más años repartidas por todo 

el mundo. En 1975 esta cifra rondaba los 
350 millones. Para el año 2000 se prevé 
que se alcanzarán los 590 millones, y para 
el 2025 los 1.100 millones de personas 
mayores de 60 años, repartidas por todo 
el planeta, en 1975 el 52 por ciento de los 
ancianos vivía en los países desarrolla- 
dos. Para el año 2000 se prevé que será el 
60 por ciento y para el 2025 el 72 por 
ciento de los ancianos del mundo, vivirán 
en países desarrollados. 

Si se mantienen las actuales tenden- 
cias en la relación hombres/mujeres, ésta 
continuará desequilibrada en los países 
desarrollados en favor a un mayor núme 
ro de mujeres. 

Asimismo la proporción de ancianos en 
las ciudades, de seguir las condiciones 
actuales, aumentará. En la situación con- 
temporánea, 213 de las personas de edad 
viven en los niicleos urbanos, se calcula 
que para el año 2025, serán 314 partes de 
ellas las que habitarán en los mismos. 

En la actualidad existen en nuestro país 
unos 5.300.000 pensionistas, siendo la 
gran mayoría jubilados de más de 65 
años. Se considera que en los países 
industrializados, según estudio del doctor 
C. Garzón y de la A.S. R. Borrin, va a 
necesitar en un momento dado asistencia 
médica un 10 por ciento de los ancianos. 
El internamiento puede llegar a un 5 por 
ciento, pudiéndole corresponder un 1 por 
ciento el tratamiento psiquiátrico. 

Nuestros ancianos, como resultante de 
su dotación genética y posterior desarro- 
llo biológico, de la respuesta dada a sus 
problemas, de la experiencia acumulada y 
de la forma de responder e interpretar su 
realidad, de sus circunstancias, muy con- 
dicionantes por cierto, debido a la época 
que les ha tocado vivir, por todo ello son 
lo que son, intentamos antes de cambiar 
e influir; para que sean además de estar 
con nosotros, con todo el bagaje de lo 
que han sido y con toda la esperanza de 
lo que aún pueden ser. 

JOSE GARCIA RUlZ 
Administrador Residencia 
Pensionistas Ferroviarios 
- 



LLOIXA JOVEN 

Cuento 
del bosque 

Erase una vez un bosque que se llama- 
ba «El bosque de los niños)). 

¿Sabes por qué se llamaba así? Porque 
todos los niños del pueblo iban al bosque 
a jugar. Un  día llegó al pueblo un hechi- 
cero y dijo: Vengo en son de paz. 

Al día siguiente el hechicero empezó a 
hacer trucos de magia. Así haciendo tru- 
cos se pasó la semana entera. 

Un  día fueron los niños al bosque y 
vieron que no había ningún árbol. Los 
niños recorrieron todo el bosque y al final 
encontraron un árbol que tenía una nota 
y que decía: Queridos niños, me he lleva- 
do todos los árboles a mi cueva, si la 
encontrais os devolveré todos los árbo- 
les. Firma, el Hechicero. 

Los niños como querían su bosque, 
decidieron ir a buscar la cueva del hechi- 
cero. Los niños al día siguiente salieron 
de sus casas. Cruzaron ríos y montañas, 
bosques y ciudades y ya rendidos, se 
pararon en un bosque. Los niños ya sin 
fuerzas, vieron una cueva. 

Entonces fueron y se veía todo tranqui- 
lo, pero de repente una voz les dijo: ¿Que 
hacéis aquí? 

Los niños respondieron: ¿Quién eres 
tú? La voz dijo: Soy el hechicero de los 
árboles. 

Entonces uno de los niños dijo: Tú eres 
el hechicero que robó los árboles de 
nuestro bosque. Devuélvenos los árboles 
y la voz dijo: Volver a vuestro pueblo. 

Y al día siguiente los niños llegaron a 
su pueblo y fueron al bosque y estaban 
todos los árboles y colorín colorado este 
cuento se ha terminado. 

ANA ADELA CALVO 
7 años, curso 2. " A 

El zorro cantante 

Erase una vez un zorro que siempre 
soñaba en ser cantante. Una noche soñó 
que era cantante de rock y tenía mucho 
público y a la mañana siguiente se montó 
su propid espectáculo. Puso carteles por 
todo el bosque. La primera noche sólo 
tuvo un espectador, a la vieja tortuga. 

Pero como era sorda no oyó al zorro 
cantar. 

A la otra noche la tortuga y la liebre y 
así hasta que todo el bosque lo oyó. 

JAIME ALBERO GABRIEL 
2." C.P. Rajoletes 

Un nuevo caballo 
en la granja 

En una granja del Oeste, un granjero 
tenía una yegua, que iba a tener un po- 
tro, se llamaría Rayo. Ya había nacido. La 
madre se llamaba Blanca, su padre se 
llama Relámpago porque era fuerte, justo 
y valiente, como el acero. 

Un día de verano el potro Rayo sali6 
del campo por las montañas, se encontró 
con una leona y fue horrible. 

Luego de tanto tiempo esperando su 
padre fue a buscarlo. El dueño se enfadó 
mucho con Bugui y Sandi se habían ido 
del campo y se había escondido. 

Cuando ya pasaron años y más años, 
el potro se hizo una belleza, Rayo era 
como su padre. El general de aquel país 
quería comprarlo y a sus padres también 
porque sin ello el caballo no se iba de allí. 
Lo llevaron a una granja. Allí se crió 
durante su vida, en la granja. 

VANESA GOMERA ARRONES Y EGlDO 
7 años, 2.O C.P. Rajoletes 

El payaso que 
quería ser mariposa 

En un pueblo llamado Fantasía vivía un 
payaso llamado Furuquel que quería ser 
mariposa, pero ese deseo nunca se le 
cumplió. Una noche cuando estaba a 
punto de dormirse, llegó a su vista una 
luz. De pronto una bella mariposa amari- 
Ila con su varita mágica dio 3 pases mági- 
cos y el payaso se convirtió en una mari- 
posa y lo pasó muy bien siendo maripo- 
sa. 

MATILDE ALICIA BUSTAMANTE VlCO 
O años, curso 2." 

La niña 
y la escuela 

Erase una vez, una niña que le gustaba 
ir al colegio y nunca dormía por los debe- 
res que tenía que hacer. Al día siguiente 
al llegar al colegio no tenía deberes que 
hacer. Y todos sus compañeros rabiosos 
porque no tenía nada por terminar y su 
profesor estaba muy contento de ella. A l  
día siguiente el profesor llamó a su madre 
y le dijo que trabajaba mucho y que era la 
primera de la clase, pero al día siguiente 
ya no era la primera de la clase, era una 
niña que se llamaba María y María dijo: 
ahora soy yo la que termina los trabajos 
primero y la más lista de toda la clase y 
hago los trabajos muy bien y muy lim- 
pios. 

ANGELA PARRON 
2" curso, Rajoletes 

El lobo vuelve 
a atacar 

Un grupo de ciervos se burlaban de un 
lobo. Un día el lobo se fue del bosque. 
Pasaron los días y el lobo vilvió. Un ciervo 
gritó: «i El lobo vuelve a atarcar! jTodos a 
sus escondites!)), pero no les dio tiempo 
a esconderse. El lobo para vengarse mató 
a todas las crías y no volvieron a burlarse 
de él nunca más y así termina el cuento 
de «El lobo vuelve a atacar)). 

LAURA MORENO MANCEBO 
2. Rajoletes 
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Sobre la identificació economica 
Camp d9Alacant (SEGONA PART) 

4.- LA INDUSTRIA: COMPLEMENT 
DEL SECTOR TERCIAR1 

Farem primer un analisi centrant-nos 
als tres nuclis básics: 

Alacant ciutat 

La seua dinamica industrial s'ha dirigit 
cap a la multiplicitat i a aquelles activitats 
relacionades arnb I'ambit turístic, comer- 
cial i de serveis, actuant de forma decisi- 
va I'empresa familiar i les petites i mitja- 
nes empreses: d'un total de 3.180 empre- 
ses industrials -any 1979-, de 2.129 
eren artesanals (de 1 a 5 obres), 985 eren 
petites (de 6 a 50 obres), 63 eren mitjanes 
(de 51 a 250 obres) i tan sols 3 grans 
(més de 250). La causa d'aquest caracter 
de complement del sector terciari es que 
el cost d'oportunitat es prou més elevat a 
les activitats industrials que no a les ter- 
ciaries i d'ahí que fins i tot les empreses 
que apareixen son induides pel paper 
d'arrosegament de les activitats tercia- 
ries. Una de les indústries que més ha 
creixcut es la de la contrucció, degut a la 
forta inmigració, el turisme i a I'alca de la 
demanda de vivendes d'oci i segona resi- 
dencia. Aquesta activitat ha jugat un pa- 
per important en el mercat de treball ja 
que ha donat ocupació a la ma d'obra 
menys qualificada asentada sobre tot en 
El Campello, Mutxamel i Sant Joan (1 1. 

Xixona 

Els seus trets econbmics la diferencien 
de la resta de la comarca i la seua dinami- 
ca es autónoma i condicionada per I'acti- 
vitat terronera (al voltant del 60 per 100 
de la población activa es dedica a aques- 
ta); seria una regió econbmica a part sino 
fora pel fet de que la seua manca d'equi- 
pament comercial I'obliga a mantindre un 
nexe arnb Alacant ciutat. 

Sant Vicent del Raspeig 

La seua dinamica si be en un principi 
ha pogut ser condicionada pels efectes 
induits des dlAlacant, hui té un carácter 
propi i Ilurs relacions industrials arriben a 
altres areas econbmiques. També aquí, el 
paper rnés important correspon a I'em- 
presa familiar i petita que en conjunt 
sumen 311 empreses front a 6 mitjanes i 
2 grans (dades de 1979). Les activitats 
puntuals son els materials de construc- 
ci6, les activitats al voltant de la fusta, el 
textil i els articles metalics. En aquest 
poble, un 42,2 per 100 de la poblaci6 
activa es dedica a I'activitat industrial i el 
18,1 per 100 a la construcció. 

Aspectes generals. Sant Joan 

Del total de la població activa de la 
comarca (dades de 1975) un 23,7 per 100 
treballa en la indústria i un 13,7 per 100 
en la construcció, lo que en conjunt re- 
presenta el 47,4 per 100 de la ocupació 
total. Sant Joan arnb un índex d'ocupa- 
ci6 industrial del 15,1 per 100 representa 

(1) A Alacant, el 21,3 per 100 de la pobla- 
ció activa treballa a la industria mentre 
que un 13,4 per 100 ho fa en la cons- 
trucció. 

el penúltim índex de la comarca, pero 
arnb un 27 per 100 de la seua població 
activa dedicada a la construcci6 ocupa el 
segon Iloc, només superat per Mutxamel 
(27'3 per 100). 

El nombre d'empreses industrials de la 
comarca segons dades de I'any 1974 es el 
següent: un total de 2.696 artesanals, 
1.312 petites, 90 mitjanes i 8 grans. Si 
comparem aquestes dades en les de 1969 
t 1.961,862,63 i 10 respectivament) 
que ha hagut un notable increment del 
nombre de empreses artesanals, petites y 
mitjanes, mentre que el de grans ha bai- 
xat y la seua ubicación s'ha redistribuit: 7 
d'aquestes es trobaven a Alacant, 1 a 
Sant Vicent i 2 a Xixona (1969); hui la 
distribució es, 3 a Alacant, 1 a Sant 
Joan, 2 a Sant Vicent i 2 a Xixona. 

La indústria genera un total de 36.593 
llocs de treball al conjunt de la comarca 
(1979) dels que 1.676 corresponen a Sant 
Joan (4,5 per 100) que es veu superat per 
Alacant (70,82 per 1001, Sant (9,5 per 
100) i Xixona (8,83 per 100). 

5. - EL SECTOR PRIMAR1 

L'agricultura es poc important com ho 
indica el fet de que pobles de base agri- 
cola (con Aigües de Busot, Busot o La 
Torre de les Macanes) son municipis re- 
gressius mentre que Agost, en el que 
només es destacable la seua producció 
de raim es un municipi secundari. Aixi 
tenim, que Busot que en 1960 comptava 
arnb 715 habitants, en 1980 tan sols tenia 
652, el mateix passa arnb Aigües de Bu- 
sot que en aquest mateix període passa 
de 867 a 377 habitants; La Torre que de 
1.072 passa a tindre 782. Amb aquesta 
línea regresiva també entraria el fet de la 
rápida proliferació d'urbanitzacions en zo- 

nes originiariment de cultiu. Les causes 
son molt clares: manca d'aigua, extrema- 
da parcel.laci6 de la terra que provoca 
pocs guanys i majors rendiments econb- 
mics en altres activitats. Per acabar, dir 
que les dades estadístiques son definti- 
ves: tan SOIS el 4,4 per 100 de la població 
activa (amb dades de 1975) es dedica a 
Iragricultura en el conjunt de la comarca 
mentre que al nostre poble li correspon 
un porcentatge d'un 12,7 per 100. 

Pesca 

Té una importancia encara menor, no- 
rnés a El Campello trobem aquesta activi- 
tat per damunt dels mínims, pero la seua 
activitat resta reduida al mercat local i 
comarcal i a més, fortament condiciona- 
da per circunstancies estacionaries con 
son les turístiques. 

La ramaderia 

De la ramaderia tan sols podriem dir 
que es quasi exclusivament una activitat 
de subsistkncia i basicament fonamenta- 
da en els ramats de cabres ¡/o ovelles. 

6.- PER A ACABAR 

Tan sols que I'incremet de la 
demanda de serveis es el fet que confor- 
ma i defineix ara la regió econbmica del 
Camp dlAlacant de tal forma que la in- 
dústria no passa de representar un com- 
plement de les activitats terciaries. 1, 
qué ens oferira el futur? Tots els fets que 
hem vist estan coformant una ampla area 
metropolitana on les funcions dels diver- 
sos pols podem camviar radicalment el 
sentit polaritzar cap a Alacant ciutat que 
hem vist. 

J.R. PASTOR GOSALBEZ 

Alumbramiento múltiple: 19 conejitos y de una sola vez. Ahí queda 
eso. 



I DATOS D E  INTERÉS I 
Juzgado de Paz 

Nacimientos registrados en el mes de 
marzo: Ninguno. 

Matrimonios Civiles: Uno. Justo García 
Mesas y Teresa Cervantes Rodríguez, el 
día 15-3-85. 

Matrimoniso canónicos: Tres. Antonio 
Ramón García Juan, María Jesús Hernán- 
dez García, el día 16-3-85; Jesús Sala del 
Hoyo, Rosa Ana Martínez Ripoll el día 
16-3-85; Ginés García Mesas, Cecilia M.= 
García Canales el día 23-3-85. 

Defunciones: Diez. Josefina Sánchez 
Molina, el día 2-3-85 a los 74 años. María 
Rosario Baides García, el día 2-3-85 a los 
50 años. José Riera Onofre, el día 10-3-85 
a los 70 años. Virginia Carratalá Hernán- 
dez, el día 11-3-85 a los 87 años. Dolores 
Gomis Iñesta, el día 12-3-85 a los 87 años. 
Aniceto Martínez Ballesteros el día 
13-3-85 a los 72 años. Marie Lilian Bun- 
dy, el día 22-3-85 a los 84 años. Diego 
Tobarra Vizcaíno, el día 22-3-85 a los 82 
años. Getrude Fredersdorf, el día 27-3-85 
a los 80 años. Celestino Suares, el día 
283-85 a los 32 años. 

Parroauia 

BODAS 

Jesús Sala del Hoyo con Rosa Ana 
Martínez Ripoll. Antonio Ramón García 
Juan con María Jesús Hernández Garcia. 
Ginés García Mesas con Celia María Gar- 
cía Canales. Rafael Martínez-Abarca de la 
Selva con María Jesús Manzano Galván. 

DEFUNCIONES 

Antonio Giner Bernabeu. Constantino 
López Sánchez. José Riera Onofre. Virgi- 
nia Carratalá Hernández. Aniceto Martí- 
nez Ballesteros. Marie Lilián Burdí. Diego 
Tobarra Vizcaíno. Celestino Suárez Váz- 
quez. 

BAUTISMOS 

Angel Francisco Martínez Bermeco. 
Antonio Muñoz Rodríguez, Ruth Maestre 
Puerto. Daniel Ibáñez Rodríguez. A. Gar- 
cía Rubio. Verónica Sola Avilés. Pablo 
García Orts. Miriam Cristina Ripoll Came- 
ro. Gema María de la Guía Marín. 

UNA LECClONClTA 
En el cruce que hay en la entrada de 

Santa Faz, se me acerca un individuo que 
deambula por allí en plan pedigüeño: 

- Ande, deme alguna cosita, que está 
el asunto mal. 

Bueno, pues aunque parezca mentira, 
un sujeto que va en coche, en ese mo- 
mento no dispone más que de 2 pesetas 
mondas y lirondas y a pesar de tan exi- 
gua renta, piensa que menos da una pie- 
dra, abre la ventanilla y le enseña el capi- 
tal al socio, el cual le dirige una mirada 
que no es precisamente un poema de 
Góngora, lanza un «bah» despectivo y 
continúa su peregrinación. 

Justo a la tarde siguiente y en el mis- 
mo lugar, tenemos a este automovilista 
que al esperar el verde, recibe la visita de 
un conspicuo comerciante que le ofrece 
una tira con 5 pastillas de jabón por 190 
pesetas y creyendo conocer la temática 
de ese precio, larga cuarenta machacan- 
tes y dice generosamente que se quede 
con la vuelta. . 

- Se lo agradezco mucho, señor, pero 
es que nosotros no pedimos, hacemos 
esto por ayudarnos a mitigar parte de las 
necesidades que sufrimos por falta de 
trabajo, así que aquí tiene la vuelta y de 
nuevo le damos las gracias. 

Es una leccioncita que, dejando los dos 
duros a un lado, me ha sentado bien, 
porque la verdad, a mí en ese momento 
las pastillas de jabón no me hacen tilín y 
por de pronto, irán a engrosar las existen- 
cias de paños de cocina, bolsas de plásti- 
co, frascos limpia-cristales, servilletas, 
etc. que por ese procedimiento voy alma- 
cenando porque soy un incondicional de 
cooperar con esos hombres, indudable- 
mente necesitados, que recorren Kms y 
matan horas de su tiempo buscando un 
poco de lo que a muchos de nosotros 
nos sobra, pero que debemos aceptar 
con más agrado que soltar un óbolo sin 
ninguna convicción a una persona que 
Dios sabe cómo nos lo estará agrade- 
ciendo. 

MAXl  

RAMOS DE NOVIA ARREGLOS DE IGLESIAS CORONAS I I 
Avda. Rambla, 59 Tel. 65.40.47 - Part. 65.37.29 SAN JUAN DE ALICANTE 
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Puntualización 
del ex-alcalde de 
San Juan 

En el tercer apartado del editorial ¿El 
cambio?, correspondiente al Boletín In- 
formativo LLOIXA n." 44 del mes de 
febrero de 1985, aparece en el mismo, 
entre otras cosas lo siguiente: «...Si an- 
tes era una verdadera hazaña enterarse 
cuando iba a haber Pleno, ahora es una 
autht ica labor policial.. .N. 

Como el concepto antes es infinito en 
el tiempo, por su abstracción, me veo en 
la necesidad de aclarar, con el fin de 
evitar suspicacias y confusiones, que, al 
menos, durante el período «febrero 1971 
a abril 1979», en que yo fui Alcalde, el 
tema que nos ocupa y que, con toda 
justicia, les preocupa, quedó resuelto así: 
No recurdo exactamente si fue en prime- 
ra sesión, de toma de posesión y nom- 
bramiento de Tenientes de Alcalde, o en 
la siguiente, acordamos por unanimidad 
que los plenos ordinarios se celebrasen, 
cosa que invariablemente cumplimos, el 
último viernes de cada mes, y de ser 
festivo tal día, en el siguiente hábil, a las 
8 de la tarde que, en época estival, retra- 
sabamos en una hora. Se acordó, asimis- 
mo, que las Permanentes a idéntica hora, 
las celebraríamos todos los jueves del 
año. Plenos extraordinarios, de acuerdo 
con su nombre, celebramos muy pocos, 
los imprescindibles, y sólo, cuando la ur- 
gencia del caso a tratar lo exigía, siendo 
imposible, sin causar daño irreparable, 
esperar a la fecha del Pleno Ordinario 
correspondiente. 

El Orden del Día (aparte de enviarlo a 
los Concejales) y los documentos que le 
acompañaban, estaban encima de mi me- 
sa, al menos con 72 horas de antelación, 
a disposición de cualquier Concejal, por 
si estimaban proceder a su estudio y co- 
nocimiento, con el fin de acudir a las 
sesiones debidamente preparados. Si al- 
guno no lo hacía ese era su problema. 

Igual trato le dimos a la prensa (libertad 
absoluta), puesto que los acuerdos adop- 
tados, en borrador, tanto si habian asisti- 
do a las sesiones (que conocían, como es 
lógico cuándo se iban a celebrar), como 
si no habían podido hacerlo, los tenían a 
su disposición, publicando lo que ellos, 
sin presiones ni recomendaciones de nin- 
guna clase, estimaban de interés para la 
comunidad. 

JUAN ANTONIO GOSALBEZ CASAR 
Ex-Alcalde de San Juan de Alicante 

Teléfono de 
/ Utilidad Pública 

HIOOELECTRICA 6 5  3 4  4 2  
BOMBEROS 2 2  90 80 
GUARDIA CIVIL 6 5  3 2  3 2  
AYUNTAMIENTO 6 5  3 2  4 5  
POLIDEPQRTIVO 6 5  5 8  4 9  
CONSULTORIO S S 6 5  3 7  6 6  
SEG SOCIAL IAl icdr i te i  2 4  76 5 0  
CORRtOS 65  33  6 8  
TAXIS {Ja ime 1 )  6 5  70 19 
PO1 ICIA MUNICIPAL 6 5  6 0  5 2  

(CUZGADO DE PAZ . . . . . 652116 



DEPORTES 
Invitado por el C. D. C. Costa Blanca 

Pere Casacuberta, estuvo 
en el Polideportivo 

Su sencillez es aquella de los auténticos 
campeones. Su amabilidad y cortesía algo 
que encanta. Intentamos entrevistarle en 
Rabasa donde hacía su período de instruc- 
ción militar, pero no fue posible. Pere 
Casacuberta, campeón del mundo junior 
de cross, es en el CIR un soldado más. 
Luego la «suerte» -palabra que aflora 
continuamente a sus labios- hizo que 
asistiera a la inauguración del cursillo de 
monitores de atletismo en el Polideportivo 
de San Juan. Y allí, «pelao», con su 
uniforme de soldado, se prestó a dar todo 
tipo de información. 

CASACUBERTA, CAMPEON MUNDIAL 
JUNIOR 

((Claro, yo en Rabasa, afortunadamente 
soy uno más; demasiada «suerte» he teni- 
do en poder entrenar lo necesario y man- 
tenerme casi en forma. La verdad es que 
creo se han portado muy bien conmigo.)) 

Es atleta desde los 10 años «ya en el 
colegio me di cuenta de que aguantaba 
más que otros y llegaba siempre el prime- 
ro; mi profesor me ayudó mucho a entre- 
nar en serio)). Pronto se le quedó pequeño 
«me aburría)), necesitaba más y me dedi- 
que a jugar también al fútbol, por supues- 
to sin dejar el atletismo)). Jugaba un parti- 
do los sábados por la tarde y corría los do- 
mingos ganando siemre. Así estuvo4 años 
jugando de extremo derecha y marcando 
goles por «suerte». Pero el equipo iba a 
cambiar de categoría y precisaba jugar los 
domingos. Tuvo que escoger; su entrena- 
dor de atletismo le ayudó en la elección y 
él se decidió por «correr» y quedó 5.' de 
España juvenil. A partir de entonces casi 
tuvo que olvidar las carreras populares. 
«me puse en serio, y el cros es lo que más 
me interesó)). Como resultado fue cam- 
peón de España en individual y por clubs. 
De allí a los campeonatos del mundo en 
Nueva York. 

SENCILLO Y MADURO 

Su sencillez al hablar de su título es 
grande ((no me di cuenta de nada, sólo me 
abracé a mi entrenador sin saber lo que 
pasaba. Me preguntan lo que se siente al 
ser campeón mundial, pero eso no se 
puede explicar, hay que vivirlo)). Hasta 
entonces había corrido simplemente por- 
que le gustaba, y sobre todo «por conse- 
guir medallas y copas, que me hacía mu- 
cha ilusión» dice desprovisto de cualquier 
pedantería y con una dulce ingenuidad 
que no disminuye su gran madurez como 
persona, a pesar de sus 19 año. Sabe lo 
que quiere. 

La vida particular de Pere es como él, 
sencilla, «vivo en el campo y por tanto soy 
como la gente del campo, estoy orgulloso 
de ello)). Trabaja en una fábirca de embu- 
tidos en Vich, su pueblo natal. De su 
empresario, Casa Tarradellas, está muy 
agradecido «hizo lo que no había hecho la 
Federación Española: ayudarme. La Fede- 
ración nos prometió una beca de 20.000 

pesetas al mes a los subcarr,peones mun- 
diales y no la cumplió hasta que 8 meses 
después, por mi accidente se aireó que no 
la estábamos cobrando y entonces empe- 
cé yo -sólo yo- a recibir 15.000 pesetas 
al mes». «Sin embargo el empresario se 
portó muy bien -continúa - me rebajó el 
horario y me dio un puesto de trabajo 
como relaciones públicas y un buen suel- 
do, permitiéndome con ello entrenar las 
horas necesarias. 

EL FUTURO 

Entre sus planes futuros están el com- 
petir este verano en algtina carrera en 
pista y participar en el cross 85/86 ya en 
categoría senior, y sobre todo estar pre- 
sente en las Olimpiadas de Sed. ((Entrar 
campeón en Barcelona en el 92 sería 
demasiado)). 

Los ofrecimientos de clubs importantes 
como el F.C. Barcelona no han hecho 
mella en Casacuberta «yo no me voy del 
Vich porque no hay dinero que pueda 

pagar lo que mi profesor ha hecho por mí. 
El se ha sacrificado, me ha dado consejos, 
ánimos, hasta se gastó más de 200.000 
pesetas por estar conmigo en Nueva York 
ya que la Federación no se lo pagó. Si 
estando en el C.A. Vich puedo estar arri- 
ba, bien, sino, pues nada, pero seré feliz, 
porque allí el compañerismo, la ayuda 
mutua es muy grande y eso es lo impor- 
tante. 

Las metas de Pere Casacuberta son una 
auténtica filosofía de vivir «hay que apro- 
vechar todo lo que esté en nuestra mano, 
disfrutar la vida, yo estoy muy satisfecho 
de ella, de lo que he hecho, de lo que 
tengo, porque procuro gozar de cada 
buen instante, de cada buen detalle, y 
sobre todo, de cada buen amigo)). 

Pere Casacuberta jura hoy bandera. Así 
se despedirá de nuestra ciudad este ((pe- 
queño gran hombre)) que finalizará su 
servicio militar en Barcelona. 

CURSILLO DE MONITQRES 
DEPORTIVOS 

El pasado mes dio comienzo en el Poli- 
deportivo Municipal de San Juan el cursi- 
llo de monitores deportivos encuadrado 
en la primera campaña de monitores de- 
portivos que organiza la Diputación Pro- 
vincial en colaboración con los ayunta- 
mientos y federaciones. El objetivo es 
((aunar esfuerzos en elevar el conocimien- 
to en cuanto a técnica deportiva y proce- 
dimientos de enseñanza)). 

En San Juan más de 70 alumnos asis- 
tieron al curso que se prolongará durante 
4 sábados consecutivos más. Cándido Ar- 
cas, Vicente Baeza y Pepe Protóns, entre- 
nadores del club Costa Blanca son los 
encargados de estas clases que consisti- 

rán en jornadas de teórica y práctica, 
destinando la última jornada a las pruebas 
de examen. 

La intención de la Diputación es aumen- 
tar el nivel de personal adecuado para 
cubrir las necesidades escolares y escue- 
las deportivas, pretendiendo alcanzar un 
doble objetivo: «la accesibilidad real de 
todos los ciudadanos de la provincia a los 
cursos y la radicación de esos futuros 
técnicos en todas las comarcas)). 

Atletismo, baloncesto, balonmano y 
voleibol serhn los deportes a los que, en 
principio, se destina el curso. 

UNA COMPLETA EXPOSICION DE MATERIAL DEPORTIVO Y 
UN EXTENSO SURTIDO EN JUGUETES Y BICICLETAS 

MATERIALCAMPISTA TROFEOS CHANDALS BOLSOS,ETC. 

Caiie Dr. Gadea, 6 SAN JUAN DE ALICANTE 



Aprobada 
para San Juan, 
una pista de 
atletismo de alta 
competicih 

A falta de que el Ayuntamiento reciba 
durante estos días la comunicación oficial, 
podemos adelantar que la pista de atletis- 
mo del Polideportivo Municipal de San 
Juan será sustituida por otra de alta com- 
petición y de material sintético, valorada 
en 33 millones de pesetas, subvencionada 
totalmente al 100 por 100 por el Consejo 
Superior de Deportes. 

Según el concejal de Deportes, Joaquín 
Sevila, tal circunstancia le fue confirmada 
el pasado mes de marzo por don Daniel 
Romero, director del Consejo Superior de 
Deportes, quien le manifestó que el asun- 
to se había tratado en la comisión de 
inversiones del Consejo y que estaba to- 
talmente aprobado. 

Las obras que se van a realizar serán las 
de levantar las actuales pistas y sustituir- 
las por las de material sintético y el acon- 
dicionamiento y levantado total del campo 
de fútbol para proceder a las obras de 
drenaje del campo, teniendo previsto en 
un principio que las obras finalicen en este 
año. 

Otro factor importante y que ya adelan- 
tábamos con anterioridad es la posibilidad 
de un co,ncierto con la Conselleria para la 
reserva de un número determinado de 
habitaciones en la Residencia de Tiempo 
Libre, instalaciones que serán ocupadas 
por los atletas que visiten u ocupen nues- 
tras instalaciones para competir o entre- 
nar. 

Trofeo Federación 
Alicantina de Atletismo 

Se celebró el sábado día 30 de marzo a 
las 4 de la tarde en las Pistas de Atletismo 
de la Universidad de Alicante, el trofeo 
Federación Alicantina de Atletismo, con 
numerosa participación de atletas de los 
siguientes clubs: C.D. Onil, Juventud At- 
lética de Elche, Hércules Bmacantil, De- 
catlhon de Elche,.Teixereta de Ibi, Atletis- 
mo 23 Alcoy y Orihuela, así como los 
atletas del Club Deportivo Costa Blanca 
de San Juan que desplazaron a esta com- 
petición a 50 atletas entre cadetes, juve- 
niles y absoluto masculino y féminas. 

Destacados fueron los resultados obte- 
nidos por nuestros atletas que consiguie- 
ron 10 primeros, 6 segundos y 5 terceros 
puestos. 

1." Ana Rosa Mateo en 250 metros 
vallas, 40"6. Cadete. 
1." Fernando Crespo en 100 metros 

11"4. Juvenil. 
1 . O  Fernando Crespo, en 400 metros li- 

sos, 55"6. Juvenil. 

1 ." Cristina Aracil, en 300 metros lisos, 
44" 8. Cadete. 

1." Juan José Díaz en 3.000 marcha, 
18'28"8. Cadete. 

1 . O  José Ramón Gosálbez, peso 11'03. 
Cadete. 

1." Miguel Sellés, altura, 1,60. Cadete. 

1." Raúl Rubio, altura, 1,75. Juvenil. 

1. " Tomás Sala, altura, 1.80, Absoluto. 

1." José Manuel Moreno, disco 31,33. 
Cadete. 

2. " Raúl Rubio, 100 metros lisos, 1 1  "5. 
Juvenil. 

2. " José Manuel Moreno, 1 .O00 metros 
lisos 2'52". Cadete. 

2." Maribel Mirón, 1 .O00 metros lisos, 
lisos, 13"2. Juvenil. 

2." Monserrat Rubia, 100 metros lisos, 
13"l. Juvenil. 

2." José Ramón Gosálbez, disco 28,93. 
Cadete. 

2." José Luis Crespo, longuitud, 6,28. 
Juvenil. 

3." María Gregoria Sánchez 100 metros 
lisos, 13)) .2. Juvenil. 
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3. O Fermín Gómez Sola, 1.500 obstácu- 
los, 4'35"6. Juvenil. 

3." María Gregoria Sánchez, 400 obs- 
táculos, 1'04"2. Juvenil. 

3." Ana Rosa Mateo 300 metros lisos, 
47"3. Cadete. 

3." Agustín Pastor 300 metros, 42"l. 
Cadete. 

JOSE BROTONS MAS 

Charla de Felipe Navarro 

Gimnasia y 
- m - - - -  d- ' - -3  personal 

El Jefe local de Sanidad atrajo la aten- 
ción de los alumnos del Cristo de la Paz 
con una charla sobre la utilidad de la 
gimnasia en la defensa personal. 

La conferencia, que fue acompañada 
en todo momento por la práctica, comen- 
zó con unos ejercicios de calentamiento 
tras los cuales explicó unos principios 
generales basados en el control de la 
situación para intentar ((parar los golpes o 
evitar que os toquen)). En esta esquiva y la 
agilidad basó el Jefe local de Sanidad, 
Felipe Navarro, la necesidad de practicar 
la gimnasia durante toda la vida. 

La ética en la pelea también fue muy 
remarcada, señalando que «dos no pelean 
si uno no quiere)), y que una vez que la 
pelea sea inevitable ((10 importante no es 
hacer daño, sino procurar que no nos lo 
hagan a nosotros)). Entre sus consejos 
destacó «no oponer nunca fuerza a la 
fuerza, sino oponer movimiento a la fuer- 
za», y ((respetar al que atacan. 

El jefe local de sanidad, además de 
doctor en medicina, cinturón negro de 
kárate, hizo una exhibición demostrando 
las defensas contra los 3 tipos de ataque 
según las distintas alturas, dependiendo 
de que el ataque vaya dirigido a la parte 
superior, media o inferior del cuerpo, y 
cómo soltarse de los agarres. 

Para estar en forma física y mental dio 
como pautas una vida sana «no fumar, no 
droga, no alcohol». 

Los chavales pasaron más de hora y 
media escuchando y participando, es de- 
cir, aprendiendo al mismo tiempo que se 
divertían y quemaban su sobrante ener- 
gía. 



Campeón 
imbatido, 
el C.V. San Juan 

En Club Voleibol San Juan se ha procla- 
mado campeón imbatido de la segunda 
división nacional, equipo que a partir de 
ahora tendrá que disputar la fase de as- 
censo a la primera división y que espere- 
mos que la dispute con la misma suerte 
que hasta ahora ha tenido. 

En la fase celebrada han intervenido las 
siguientes jugadoras E. Villain, M. Cernu- 
da, C. Rodrigo, M. Asencio, M. Pasquala, 
C. Bernabeu, M.A. Méndez, G. Pérez y S. 
Villaín. 

Desde estas páginas queremos aprove- 
char para felicitar a tan destacadas juga- 
doras que tan brillantemente han paseado 
el nombre de San Juan por varias provin- 
cias y que esperemos que como culmina- 
ción a su brillante actuación consigan el 
ascenso deseado. 

San Juan, meta 
volante de la 
Vuelta Ciclista 
a España 
San Juan tendrá meta volante en la 

tercera etapa, Benidorm-Albacete, de la 
Vuelta Ciclista a España, según nos co- 
mentó el vicepresidente de la Federación 
Española de Ciclismo, Joaquín Sevila, 
adelantándonos, además, que, para la 
vuelta del año que viene, que se iniciará 
en las islas Baleares, San Juan está optan- 
do, junto con otros pueblos de la provin- 
cia, a un final de etapa. 

La edición de este año, según Sevila, es 
la de mayor participación, pues se tiene ya 
contratados a 16 equipos con unos 160 
corredores en la salida, estando en ella las 
primeras figuras del momento. 

El pasado día 24 de marzo tuvo lugar la 
disputa &I XI Torneo provincial inter 
clubs de ciclismo, con la participación de 
más de 70 corredores en las categorías 
juvenil, cicloturistas, veteranos y cadete. 

La prueba la iniciaron los cadetes que 
dieron 20 vueltas al circuito, sirviendo esta 
prueba de presentación oficial del Jimten 
S.C. San Jua, equipo formado por 8 
cadetes y de los que se tienen grandes 
esperanzas. 

En cuanto al resto de categorías, dieron 
40 vueltas al circuito con una gran partici- 
pación y perfecta organización de la 
sociedad ciclista de San Juan que además 
co-ntó con la colaboración de la Fundación 
Deport ivo Municipal, Ayuntamiento, 
Diputación y muchas casas comerciales 
de la localidad. 

LAVADO CAPIDERMISTA 
(PRODUCTOS VEGETALES) 

Plaza de la Constitución, 3 - Etlo. dcha. 
Teléfono 65.74.98 a SAN JUAN DE ALICANTE 

Ganadores trofeo ciclista de San Juan. 

Farmacias 
Urgencia 

Del 19 al 16-4-85 Jos6 Alberto Bordallo 
Del 26-4 al 3-5-85 Remedios M.' Cerda 
Del 3 al 10-5-85 Jos6 M.' Martinez 
Del 10 al 17-5-85 José Alberto Bordallo 



Ocuparon el Servicio 
Territorial de Arquitectura 
y Vivienda 

Protesta de 
vecinos de la 
urbanización 
Parque Ansaldo 
por los graves 
desperfectos de 

Las instalaciones del Servicio Territorial 
de Arquitectura y Vivienda fueron ocupa- 
das por decenas de vecinos de la urbani- 
zación Parque Ansaldo, solicitando la sen- 
tencia del titular de este organismo Fran- 
cisco Fernández Lledó, sobre- un expe- 
diente que recoge 200 denuncias sobre 
des~erfestos en sus viviendas. Fernández 
~ í e d ó  no compareció durante toda la ocu- 
pación por su despacho, aunque mantuvo 
contactos telefónicos con los contrata- 

sus viviendas 
d p .  Los vecinos «tomaron» las depen- 
dencias del Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo (MOPU) continuando con la 
movilización en demanda de la resolución 
de u n  expediente sancionador abierto 
«hace más de dos años)) contra la promo- 
tora de la urbanización. 

Los vecinos se mostraban descontentos 
además por el hecho de que el Banco 
Hipotecario les hubiese enviado requeri- 
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mientos de pago de parte de las cantida- 
des a amortizar de las viviendas cuando 
todavía no se ha resuelto el expediente 
contra la Promotora de Viviendas Sociales 
de Alicante, S.A. ((Mientras no se solucio- 
nen las irregularidades de construcción en 
nuestras viviendas no les pagamos)), co- 
mentaron los vecinos. «Ya les comunica- 
mos por carta en dos ocasiones, en abril 
de 1982 y en mayo de 1984 esta decisión. 
No estamos dispuestos a amortizar unas 
viviendas por el precio inicial cuando se 
han descubierto grietas en las vigas de 
carga, cuando se han producido despren- 
dimientos, cuando en su construcción se 
han incumplido normas técnicas de cali- 
dad de carácter exigible, cuando al levan- 
tarlas en ese lugar se ha incumplido el 
Plan Parcial de San Juan)), declaró Carlos 
Bravo, uno de los vecinos que lleva ade- 
lante la tramitación de tal problemática. 

El director territorial de Vivienda, Fer- 
nández Lledó, comunicó desde Alcoy por 
telefóno con los vecinos, requiriendo es- 
tos su presencia en Alicante para que se 
les diese cuenta sobre el estado actual del 
expediente sancionador y conocer cuando 
se produciría la sentencia sobre el mismo. 
Después de varias llamadas más, sin llegar 
a un acuerdo para efectuar la entrevista, 
comisarios del Cuerpo Superior de Policía 
solicitaron de los vecinos que desalojaran, 
a instancias del delegado territorial, las 
instalaciones, lo que hicieron pasadas las 
3 de la tarde. 

Quedó convocado el contacto, que ten- 
dría lugar en dependencias del Ministerio 
de Obras Publicas y Urbanismo (MOPU) 
entre Fernández Lledó y los vecinos, quie- 
n& pensaban acudir de nuevo desde San 
Juan. 

«Sólo pedimos que nos informe de có- 
mo está el expediente. Saber qué proble- 
mas son los que los retienen para resolver- 
los. Un  informe que hasta el mismo minis- 
t ro  de Obras Públicas se comprometió 
personalmente a esclarecer y del que esta- 
mos pendientes más de dos años. La 
propuesta de resolución del mismo se 
emitió hace 9 meses y aún no tenemos la 
solución. ¿Por qué no se ha resuelto ya? 
Creo que simplemente es la incompeten- 
cia del responsable del Servicio Territorial 
de la Vivienda de Alicante)), declaró Celes- 
tino Bernáldez, uno de los portavoces de 
los vecinos. «El hecho es que nos senti- 
mos defraudados, engañados y ahora el 
banco nos pide que en 48 horas le abone- 
mos un dinero como si los pisos fuesen 
perfectos)). 
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